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En septiembre, si los trámites siguen su curso normal

Comenzarán las obras de 
consolidación de la muralla

En el próximo mes de septiembre podían iniciarse las obras 
de consolidación de las murallas, si los trámites siguientes al de 
la presentación del proyecto, que fue realizada el- pasado día 13, 
siguen su curso normal, según declaraciones hechas a este 
periódico por el arquitecto de la Delegación de Educación y 
Cultura de la Junta de Castilla y León, Angel Hernández.

El proyecto de consolida
ción de la muralla, que fue 
encargado hace más de un 
año, prevé unos gastos de 40 
millones de pesetas para la 
conservación y consolidación 
del edificio del principal mo
numento abulense, con obras 
de limpieza de hierbas, colo
cación de piedras caídas, ca
nalizaciones para impedir que 
la humedad destruya los gra
nitos más blandos, etc.

Mientras tanto, continúan 
aún realizándose otros estu

dios encargados también hace 
ya mucho tiempo, como el del 
tratamiento del lienzo del Pa
seo de San Segundo, que po
día implicar la reposición de 
las almenas, tal y como admi
tió el director general del Pa
trimonio, en una visita efec
tuada al Museo Provincial. 
Igualmente se ha pensado en 
pavimentar la parte del lienzo 
norte, dar un tratamiento es
pecial al espacio existente en
tre San Vicente y el Cerro de 
la Mula, etc. PAGINA 5 El paseo de San Segundo recibirá el tratamiento adecuado, en el que se incluye la posibilidad de almenarlo. viciOR

mientras los trabajadores celebran asamblea.siguen

Los propietarios piden 7 millones de pesetas por el 
ÜÜpueble, que permanece en estado ruinoso

Arévalo: La casa del poeta 
Eulogio Florentino Sanz, en 
Venta

La casa natal del poeta arevalense Eulogio Florentino Sanz 
® encuentra desde hace años en estado de ruina sin que, desde 
^tonces, ningún organismo oficial haya hecho nada por 
^'Uperar este edificio situado en la plaza del Real de Arévalo.

Supeditado a la reunión del Gobierno Civil

Principio de acuerdo entre la 
empresa y los trabajadores de 
la cárcel de Brieva

Ayer, a últimas horas de la tarde, se llegó a un principio de acuerdo, 
supeditado a la reunión de hoy con el gobernador, entre los 
trabajadores de la empresa Comayro, S.A. y el empresario, Felipe 
Martínez, por el cual la empresa contratante. Hispano Alemana- 
Histea se compromete a pagar la primera quincena del mes de agosto 
y los atrasos pendientes a los trabajadores siempre que el empresario 
de Comayro, S. A no pueda hacerlo.

Actualmente la propiedad 
'*^1 edificio corresponde a 

particulares que han co
reado a la puerta de da casa 

cartel de “Se vende”. Una 
persona que ha mostrado su 
j^Jerés por el edificio se ha 
í^lormado del precio de venta 
,® esta casa que estaría entre

Seis y los siete millones de 
pesetas. La información, dada 

este periódico esta misma 
■p^^^ana, partió de los propios 

’leños de la casa natal del 
poeta.

Según ha podido saber EL 
DIARIO DE AVILA, el 
Ayuntamiento de Arévalo no 
ha tenido hasta ahora ningún 
contacto oficial con los pro
pietarios para la posible ad
quisición del inmueble. Lo 
que ya no parece seguro es 
que —aunque se comprara el 
mismo— pudiera conservarse 
tal y como estaba antes de que 
la dejadez acabara con las 
estructuras del edificio.

(Pasa a página 16)

Este principio de acuerdo se 
encuentra supeditado por par
te de los trabajadores a la reu
nión que esta mañana man
tienen con el gobernador y con 
el director provincial de Tra
bajo, y en la cual los traba
jadores pretenden conseguir no 
sólo el cobro de sus salarios, 
sino la seguridad de que no van 
a ser despedidos, de que el 
empresario y la empresa 
responde de ellos. Hasta ahora 
se han despedido a 9 trabaja
dores y se han ido a casa, según MAYORAL

La casa del poeta Eulogio Florentino Sanz presenta este estado de ruina. VICTOR

dios mismos, "sin un duro, sin 
papeles y sin nada”.

En la reunión en la que se 
produjo el acuerdo estuvieron 
presentes el empresario, Felipe 
Martínez, un representante de 
U.G.T., los trabajadores y los 
representantes de CC.OO. y, se
gún esta central, una persona 
de la Caja de Ahorros. En la 
tarde de ayer se produjeron 
diversos incidentes que con
cluyeron con el acuerdo fir
mado a última hora

Página 6
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Mañana jueves, día 28 
de agosto

SANTORAL: Ss. Agustín, ob. y dr.: Her- 
metes (Hermes), Alfrico, Alejandro, 
obs.: Julián, Pelagio, Fortunato, Bar- 
sabia Ambrosio, Gayo, Antés, mrs.: 
Viviano, ob.: Moisés, anacoreta, Ca- 
linico, patriarca

Misa De S. Agustín (M.O.).
Sol: 5,37 a 18,55.
Luna 23,29 a 14,40.
Luna nueva el 4 en Virgo.

EL TIEMPO TELEFONOS

FARMACIAS

Hoy miércoles, día 27. Doña María 
Jesús Suárez Pañeda, Reyes Católi
cos, 6. Teléfono 211248.

Mañana jueves, día 28. Don Juan 
Paradinas Pérez. Plaza de Santa Te
resa, 3. Teléfono 211120.

| CARTELERA

TOMAS LUIS DE VICTORIA (Telé
fono 22 00 20). 8,15 y 11: “EL BESO 
DE LA MUJER ARAÑA”. (Mayores de 
18 años).

BINGOS:

Casino Abulense.—Abierto todos 
los días de 7 tarde a 3 de la madruga
da. Vísperas de festivos de 7 a 3,30.

OFRECIDA POR

CHOCOLATES 
CAFES

• P® Don Carmelo,, 26
Telf.: 22 05'91

O.N.C.E.

DIA 26 DE AGOSTO

100.000 pesetas al número 6387.
1.250 pesetas al número 6386.
1.2 50 pesetas al número 6388.

TERMINACIONES

387: 5.000 pesetas.
87: 500 pesetas.
7: 50 pesetas.

RADIO

Cielos nubosos con descenso
generalizado de las temperaturas

Madrid. Efe.

Durante las próximas horas se 
producirá una ligera inestabilidad 
en la atmósfera, predominarán los 
cielos poco nubosos y descen
derán las temperaturas, informa el. 
Instituto Nacional de Meteorolo
gía.

la tarde y noche se irán produ
ciendo chubascos o tormentas en 
León, sistema central, país vasco. 
Pirineos, Rioja, Navarra, Aragón, 
Cataluña, Levante y norte de Ba
leares.

Se producirán chubascos o llu
vias débiles en Galicia y costas 
cantábricas que se irán intensi
ficando a lo largo del día.

Por la mañana predominarán los 
cielos poco nubosos con algunas 
nieblas o neblinas en la mayor 
parte de las regiones, a lo largo de

Estas precipitaciones podrán ser 
localmente intensas en el país vas
co y regiones del extremo NE pe- 
rünsular. En el resto de España 
predominarán los cielos poco nu
bosos y las temperaturas bajarán 
siendo el descenso más acusado 
en el norte.

Las temperaturas extremas en 
Avila han sido:

Máxima: 24°.
Mínima: 10,2°.

| AUTOBUSES
Salida de Llegada a Avila

Segovia: 9 y 19,15 10,15 y 20,30 (L.)
Segovia: 9 y 14 10.15 y 15,15 {S/L)
Villacastín: 15 15.30 (M.)
Madrid: 10; 14.30 y 20 12: 16,30 y 22
Horcajo T.: 7.30 y 15 9,20 y 16,30
Flores de Avila: 8 9,20 (Lunes y V.)
Serranillos: 7.15 9,15
Navaluenga: 15,15 16,45
Venta del Obispo: 7 9
Narrillos del A.: 7 9.15
Cabezas del V.: 15 16
Madrigal: 7,45 y 14.30 9.20 y 15.55
Riocabado: 8,45 y 14,10 9.20 y 15.55
Arenas: 7 9.15
Barco de Avila: 6,45 9.15
Riofrio: 8,15 9.05
Hervás-Béjan 7,15 y 15,15

(16 F.)9.30Y 17,48(ia33E)
Barco de A.: 8 y 16.20 9.30 y 19.45
Guijuelo: 7,40 (16,45 F.) 9.28 (18.33 F.)
Pedro Bernardo: 6.15 9.15
Magazos: 7,30 9.15
Nava de Arévalo: 14,15 15.50
Arévalo: 15 15.50
S. Martín de la V.: 7.30 9,30
S.Bartolomé de P.: 8,30 9.30
Pedro Rodríguez: 8 9.30

(L.): De lunes a viernes. 
(S/L): Sábados laborables. 
(M.): Viernes y mercados.
(F.): Domingos y festivos.MUSEOS MISAS

• Museo Provincial. Plaza de Nalvi- 
Uos. 3. Teléf.: 211003. Abierto de 
martes a sábados, de 10 a 14y de 17 a 
19. Domingos, de 10 a 14. Biblioteca, 
los mismos días a las m-smas horas. 
Entrada al Museo: precio 200 pese
tas; gratuita, mostrando el D.N.I.
• Museo Oriental de Padres Do
minicos (Convento de Santo Tomás) 
Plaza de Granada, 1. Teléf.: 22 04 00. 
Figuras de marfil, cuadros, tapices, 
etc. de Extremo Oriente. Todos los 
días, de 10 a 13 y de 16 a 19. Entrada: 
50 pesetas.
• Museo de la Catedral: Labora
bles: Invierno, de 10 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Verano de 10 a 13,30 y de 15 a 
19. Festivos: de 11 a 13,30 y de 15 a 
17,30. Entrada; 50 pesetas (lunes, 
gratis para españoles).
• Museo Teresiano (Monasterio de 
la Encamación): Todos los días, de 
9,30 a 13 y de 16 a 18. Entrada: 35 
pesetas.
• Museo Teresiano. Monasterio de 
San José (Las Madres). Todos los 
días, de 10 a 13 y de 15,30 a 21. 
Entrada: 10 pesetas.

• Convento de Santa Teresa de 
Jesús (Padres Carmelitas). Entrada 
libre, todos los días, de 8 a 13 y de 
15.30 a 21.

Domingos y festivos
Catedral: 8.30. 9.30 y 10.30.
San Pedro: 10,30,' .12,30, 17 y 20.
Ñtral Sra. de Las Vacas: 11,30.
Santiago: 11, 12,30 y 19.
San Nicolás: 10, 12 y 18.
San Antonio: 11, 12, 13, 19 y 20.
San Juan: 10, 12,30 y 18,30.
San Esteban: 10,45.
San Vicente: 10,30, 12. 13 y 19.
San Andrés: 17.
Inmac. Corazón de María: 8.9.30.

10.30. 11.30. 18.30.
Santa María de Jesús: 12.30.
Sagrada Familia: 9.10.11.12 y 18.30.
Santo Tomás: 9.10.11.12.13.18 y 20.
San José Obrero: 9.30.10.30.11.30. 

12.30 y 17.30.
PP. Carmelitas (La Santa): 8.30.10.30. 

11.30. 12.30. 19.30 y 20.30.
MM. Clarisas (Gordillas): 8.30.
MM. Adoratrices: 8.30.
MM. Reparadoras: 9.
PP. Paúles: 19.
San José (Las Madres): 8.15 y 11.30.
La Encamación: 8.45 y 11.00.
Siervas de María: 9 y 10 (radiada 

para enfermos).
La Madalena: 11.
MM. Cistercienses (Sta. Ana): 12.
MM. Agustinas (Gracia): 12.
Institución Chantas: 8.30.
Hospital Provincial: 10.30.
Clínica Sta. Teresa: 8.
Hospital Seg. Social: 10 y 19.
San Segundo (Puente Adaja): 17.
Santuario de Sonsoles: 10.12 y 18.

Salida de Avila Llegada a

7 y 16.30
-14
9,45: 16,45 y 19
16,45: 19 y 22
13 y 17,15
17,15
1730
13,15
17,45
16,45
12,45
13,15 y 17,30
13,30 y 17,30
15,30
17
19 (sábados 17)
9.55, 13. y 18
(9,55 festivos)

Segovia: 8.15 y 17,45 (L.) 
Villacastín: 14,30 (V.y M.) 
Madrid: 11,45; 18,45y21(L) 
Madrid: 18,45; 21 y24(F.) 
Horcajo T: 1430 y 19,05 
Flores de Avila: 1835 (L) 
Serranillos: 1930 
Navaluenga: 14.45 
V. del Obispo: 19.45 
Narrillos del Alamo: 19 
Cabezas del Villar: 14 
Madrigal: 14.30 y 19 
Riocabado: 14,10 y 18,10 
Arenas: 17,45
Parador G. 1930 (menos o.) 
Riofrío, 19.50 (1730 sábad.)

Hervás Piedrahita-Bar-
CO 12,55 y 20,20 (12,25).

. 13 y 18 (menos D) BaiCO de Áv. 14^0 y 1930
18P55 V. Rat)
16.30:
13
13 y 17.30
17.30
16.15
13.45
13.45
17 (viernes)

Guijuelo: 19.45 (11.40) 
Pedro Bernardo: 19,30 
Nava de Arévalo: 14,15
Arévalo: 13,50 y 18,20
Magazos: 19
S. Martín de la V.: 18,15
S. Bartolomé P.: 14,45(*)
P. Rodríguez: 15,15 (•)
P. Rodríguez: 18,30 (V.)

(L.); De lunes a viernes.
(F.): Domingos y festivos.
(•): Lunes, miércoles y viernes.

AVILA
Bomberos.................. 211080
Hospital Provincial.... 221600
H. Neuropsiquiátrico 228200
Cruz Roja.......... 224848
Hospital Seg. Social 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Seg. S. 227050
Clínica Sta. Teresa.. . 221450
Ambulancias S. Social 221400
Amb. Antonio Alvarez. 222260
Policía......................... 091
Policía Nacional.... 220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............ 224400
Guardia C. de Tráfico 221888
Guardia C. P. Rural 221100
Policía Municipal ... 211188
Telégrafos................. 222000
RENFE....................... 226579
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 211354
Estación Autobuses 224608
Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno.......... 211188

ARENAS DE SAN PEDRO
Cruz Roja................... 371466
Guardia Civil............ 370004
Ambulancias............ 370048

y 370220
Policía Municipal ... 370069
Ayuntamiento.......... 370005
Cruz Roja................... 371466

AREVALO
Cruz Roja.................. 300864
Guardia Civil............ 300011
Ambulancia.............. 300881
Policía Municipal ... 300092
Ayuntamiento.......... 301690

BARCO DE AVILA
Cruz Roja................... 340470
Guardia Civil............ 340010
Ambulancia.............. 340336

y 340221
Policía Municipal ... 340701
Ayuntamiento.......... 340013

- CANDELEDA
Guardia Civil............ 380063
Policía Municipal ... 380033
Ayuntamiento.......... 380033

CEBREROS
Guardia Civil.......... 8630006
Ayuntamiento.......... 8630010

EL TIEMBLO
Guardia Civil............ (91)8625027
Ambulancia.............. (91 )8625430
Ayuntamiento.......... (91 >8625002

LAS NAVAS DEL MARQUES
Cruz Roja............... (91)8970102
Guardia Civil............ 8970009
Ayuntamiento.......... 8970013

PIEDRAHITA
Guardia Civil............ 360022
Ambulancia............... 360260
Ayuntamiento.......... 360001
Cruz Roja................... 360814

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil............ /8660030
Ambulancia............... 8665676
Ayuntamiento.......... 8660002
Cruz Roja................... (91)8661214

FINCAS DE RECREO EN Teléfonos de
OCASO, .S.A
Seguros y Reaseguros

RADIOCADENA ESPAÑOLA

00,00; Música en compañía. 06,00: 
Las claras del día. 07,00: La voltereta 
08,00: Deportivo. ’08,30: España en 
cadena 09,00: Objetivo hora 13. 
13,00: Regional informativo. 13,15: 
Noticias en Avila 13,30: El rincón de 
la gloria 14,00 Diario hablado. 14,30: 
Micrófono deportivo, 15,00: Top 70. 
16,00: Así. simplemente. 17,00: Na
die es probeta en su tierra 18,00: Las 
tardes de Radiocadena 18,30: El nue
vo pop español 19,00: Con burbu
jas. 20,00: La hora deportiva. 21.00: El 
clavel y la copla 22.00: Mañana ya 
veras. 23.45; Boletín informativo de 
RCL

ANTENA 3
00: Supergarcía en la Hora cero (José 
María García). 1,30; Polvo de Estre
llas (Carlos Pumares). 4: Los 33 de 
Antena 3, con Gomaespuma. 5: Re
petición de Supergarcía en la Hora 
Cero. 6,30: El primero de la mañana 
(Antonio Herrero). 8,30; Viva la Gen
te (Jesús Herminda/Luis Vicente 
Muñoz). 15; Crónica 3 (Julián Nieto). 
15,30: Las tardes de Antena 3 (Mi
guel Angel Nieto). 19,: Antena de 
Castilla y León (Federico Gallego)., 
20: Los 33 de. Antena 3. Especial 
Gomaespuma. 22: La salud es lo que 
importa (M.® Luz Muñoz). 23: Hora 
cero (Miguel Angel García Juez).

RADIO 80

24 horas de la mejor música en 
estéreo, con las 1.000 mejores cancio
nes de las tres últimas décadas.

IVIaello, Urbanización "La Fontanilla' 
Robledillo
La Alamedilla
Berrocalejo

INFORMACION Y VENTA:

EL DIARIO DE AVILA”

CAMARAL
agencia inmobiliaria

Para hoy, día 27
PRIMERA CADENA

16.25: TOCATA
17.25: ¡LA TARDE. VAYA TARDE!
18.25: AVANCE TELEDIARIO.
18.30: ATLETISMO.
20.00: VERANO 8.30. PM MAGA
ZINE.
21.00: TELEDIARIO.
21.35: VIENTO. MAREA Y BARRO. 

"Méjico: el colonialismo”.
SESION DE NOCHE.
"La dama de azul”.
23.50: TELEDIARIO.
00.20: TELEDEPORTE.
00.50: DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA

18,45: CARTA DE AJUSTE.
18,59: APERTURA Y PRESENTA
CION.

Dr. Fleming, 3-bajo
Telf. 21 26 49 - 21 22 22

PROGRAMAS DE T.V.E

19,00: AGENDA
19.15: MANOS ARTESANAS.
19,30: ALICIA EN EL PAIS DE LAS 
MARAVILLAS.
20,00: CON LAS MANOS EN LA
MASA -
20,30: ATLETISMO.
21,30: FIN DE SIGLO.
23,05: TIEMPOS MODERNOS.
00,00: CAROLL BURNETT.
"Episodio a® 5”
00,25: METROPOLIS.
00,55: DESPEDIDA Y CIERRE.

Para mañana, día 28
PRIMERA CADENA

7,45: CARTA DE AJUSTE.
7,59: APERTURA Y PRESENTACION
8,00: BUENOS DIAS.
9.10: PUESTA A PUNTO.
9,15: LA CESTA DE LA COMPRA.

21 - 26 - 40

21 -27-62

21 - 27 - 93

9,40: LA FUENTE DE PIEDRA
10.00 : FIN DE SIGLO. 
(Repetición).
11.35: SOLO SE VIVE UNA VEZ.
12.20: AVANCE TELEDIARIO.
12.25: TELETEXTO.

PROGRAMACION 
CENTROS PERIFERICOS

14,55: CONEXION CON LA PRO
GRAMACION NACIONAL 
15,00: TELEDIARIO.
15,35; EL COCHE FANTASTICO. 
"Pesadillas".
16,30: EN LA NATURALEZA. 
"La Costa Braba".
17,00: LA SUPERABUELA
17,30: ¡LA TARDE, VAYA TARDE!
18,25: AVANCE TELEDIARIO.
18,30: ATLETISMO.
20 .00: AL MIL POR MIL
20.30: VERANO 8.30 PM MAGAZINE
21 .00: TELEDIARIO.
21.35: LA SANGRE DE LOS OTROS. 
"Episodio n® 5”.

Oficinas:
Jardín del Recreo, 2 
(Frente estación de autobuBS*l 

Telf. 21 12 20
Telf. Ambulanpiaa 

22 22 50

22.30: LA COMEDIA DRAMATICA 
ESPAÑOLA
"Vidas en blanco”.
24.00: TELEDIARIO.
00.30: TELEDEPORTE.
01.00: DESPEDIDA Y CIERRE.

SEGUNDA CADENA

18.45: CARTA DE AJUSTE.
18.59: APERTURA Y PRESENTA-
CION.
19,00: LA AGENDA.
19.15: MANOS ARTESANAS.
19.30: ALICIA EN EL PAIS DE LAS 
MARAVILLAS.
20.00: ATLETISMO.
21.00: FILA 7.
22.10: CINE CLUB.
Ciclo: Marlene Dietrich 
"Testigo de cargo”.
00.10: ESPECIAL FILA 7.
01.25: METROPOLIS.
01.55: DESPEDIDA Y CIERRE.

1
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TRIBUNA LIBRE

El Aguila de Hipona Por Armindo Esteban Gozalo

28 de agosto: Fecha desta
cada para la liturgia cristiana 
ya que en ella se honra a uno de 
los más preclaros hijos y de los 
más grandes pensadores que 
ha tenido la Iglesia Universal y 
que llenó la historia del siglo 
que le vio nacér y seguirá inci
diendo en la historia de los 
siglos venideros: Agustín de 
Tagaste.

Cualquier persona, joven o 
adulta, que lea con un poco de 
recta intención, nada más, la 
vida y "Confesiones” de este 
hombre esclarecido, se con
vencerá que, por muy relajada 
que pudiera estar su vida, siem
pre le quedará un halo de espe
ranza y una seguridad de sal
vación.

Tagaste, pequeña ciudad del 
Africa romana del siglo IV, si
tuada en la primitiva Numidia, 
hoy Argelia, fue el lugar privi
legiado que se vio honrado con 
el nacimiento de aquel hombre 
excepcional que fue San Agus
tín (años 354-430).

Seguir los pasos de este gi
gante de la sabiduría y de la 
santidad, constituye, sin duda, 
una delicia inefable.

Por su aguda inteligencia, se 
manifestó muy pronto, como 
un niño prodigiosamente, do
tado, si bien en sus primeros 
años era perezoso y disipado, 
hasta el punto que, en sus 
oraciones infantiles, pedía in
genuamente a Dios que le li
breta del “azote del maestro”.

Llegado a la pubertad se va 
descubriendo en él un corazón 
que busca afanosamente la ver
dad y la felicidad, mezclando 
estos nobles sentimientos con 
la fuerza del amor humano.

En el año 370 llega a Cartago 
para proseguir sus estudios y 
allí, la fascinación de la vida de 
los sentidos y del ambiente 
pagano que se respira, le en
vuelven como un torbellino 
irresistible. Abandonado a sí 
inismo, se entrega a los place
res con toda la vehemencia de 
su temperamento africano.

Sin embargo, en medio de 
esa vorágine que él llamó “el 
pantano de la carne”, sigue 
buscando afanosamente el sa
ber, lo cual le lleva a ponerse en 
contacto con los responsables 
de la secta maniquea que con
siguen hacer de este hombre

C
El Colegio de 
Médicos denuncia 

actitud del 
INSALUD
In ^^^^^. ^s legislación vigente, 

^æ^®^ absoluta li- 
uad de prescripción, con los 

ca ^Kiites que supone la Eti- 
Medica a beneficiarios de la 

^j guridad Social Es ley de vida 
^^-^ ^°® ^^® ancianos 
^.^^ necesidad tengan de 

^^^^^’^ para poder'mante- 
Una mínima calidad de vida 

sin 5’ ^5 praecisamento a los pen- 
^°® ^r*® nienos posibi- 

de H P ®®c^ónticas y capacidad 
tratan ”®^ Yerren, que se les 

j escamotear, de una ma- 
césaria ^f^^ ^^ medicación ne- 

véq aranera indirecta es a tra- 
sitoa n ^®’’ ^^ 'l^® ®® ^® Pæ' 

a de muy distintas formas

genial un fervoroso prosélito 
que, como otro Pablo de Tarso 
en sus años de perseguidor del 
cristianismo naciente, se con
vertirá en un furibundo con
testatario de las verdades de la 
fe católica.

El joven Agustín llegó, pues, 
a un bajísimo nivel moral y de 
desviación doctrinal, viviendo- 
en el fango de las pasiones 
desbordadas y en la herejía, 
pero no se quedó en ellas irre
mediablemente, no. Pasados 
aquellos años de incontrolada 
juventud, llegará a ser “otro 
vaso de elección” que, como 
Pablo, llevará a Cristo a todos 
los hombres, con su ardorosa 
palabra, sus profundísimos es
critos y el testimonio de su vida 
santa y penitente.

Hasta aquí hemos visto, con 
la brevedad que un artículo 
periodístico impone, al Agustín 
disoluto y desviado; sigamos 
ahora los pasos del santo que 
no se cansa de avanzar por los 
caminos de Dios.
CONVERSION

En los inescrutables desig
nios de Dios, llegó para Agustín 
la hora, feliz hora, de dejar los 
señuelos engañosos del mun
do y los errores de aquella 
filosofía que “todo lo destruía, 
sin edificar nada”.

En su incansable afán de 
encontrar la verdad, asiste un 
día a la predicación del eximio 
arzobispo de Milán, San Am
brosio, que le conmueve hasta 
lo más profundo de su ser; la 
luz de la gracia se va abriendo 
camino en el alma inquieta y 
turbada de Agustín que, estan
do ya en el jardín de su casa 
reflexionando sobre lo qúe ha 
escuchado de labios de tan 
preclaro maestro, le parece “oír 
una voz de niño o doncella 
que, a modo de estribillo repe
tía: ¡Torna y lee! ¡Toma y lee!”.

“Entonces volví al lugar don
de había dejado las Epístolas 
de Pablo — nos sigue diciendo 
en sus Confesiones—, abrí el 
libro y mis ojos se encontraron 
con estas palabras: No andéis 
en comilonas^ en borracheras 
y deshonestidades, sino reves
tíos de Nuestro Señor Jesu
cristo”. No tuve necesidad de 
leer más; una intensa luz inte
rior se difundió por todo mi ser, 
disipando las tinieblas de mis 

CARTAS PARA EL DIALOGO
para que disminuya el gasto far
macéutico, fundamentalmente 
derivado de las recetas de pen
sionistas: Se la presupuestan un 
número escaso de recetas para el 
mes y estas son las que se le en
vían aunque haya pedido más, o 
sea verano en que la población 
de la provincia se multiplica con 
los veraneantes: en ocasiones, ni 
siquiera le envían las presupues
tadas, sino menos, para obligarle 
a acudir personalmente al INSA
LUD a recogerías, so pena de 
dejar sin recetas a la población 
que de él depende, se le preten 
de “castigar'’ haciéndole despla
zarse, a la vez que se le “concien
cia” de que determinados medi
camentos, aprobados por el Mi
nisterio de Sanidad y Consumo, 
no son eficaces y por tanto no se 
deben prescribir, fundamental
mente vasodilatadores cerebra
les, aunque estos sean unos de 
los tipos de medicamentos más 
utilizados en geriatría en todo el

pasados errores y desórdenes, 
haciéndome derramar abun
dantes lágrimas”.

A partir de ese momento, 
Agustín ha vencido para siem
pre el orgullo de la inteligencia 
desviada y la tiranía de la car
ne, esclavizada por los más 
bajos instintos y pasiones.

El nuevo converso dirá des
pués: “Creer es lo más razona
ble que hay en el hombre; no 
creer es una insensatez y locu
ra” y queda transformado en el 
gran apologista y ardiente pre
dicador de la fe católica.

Un año después vuelve a 
Tagaste y hará realidad en su 
vida el consejo evangélico de 
vender sus bienes, entregán
doselo a los pobres y vivir él 
una vida de auténtica pobreza, 
entregado totalmente a la ora
ción, el estudio y la penitencia, 
hasta que un día, llamado por 
un sincero amigo suyo que 
necesitaba su dirección y con
sejo, se traslada a Hipona; allí, 
estando en la Iglesia en pro
funda oración, el pueblo se 
avalanzó sobre él y lo llevó a la 
fuerza hasta la presencia del 
obispo, pidiéndole que lo or
denase sacerdote; así lo hizo y 
cinco años más tarde, en el 396, 
tuvo que aceptar el episcopado.

Desde entonces la residen
cia del obispo de Hipona que
dó convertida en monasterio 
que fue un venero de nuevas 
fundaciones e3ctendidas por una 
gran parte de Africa.

En Oriente y en Occidente, el 
sabio y santo obispo de Hipona 
fue siempre considerado como 
un auténtico y fiel intérprete 
del Evangelio, como un autén
tico atleta de la fe. Su actividad 
durante los 36 años que duró 
su episcopado, no conoció lí
mites.

El imperio romano agoniza
ba para dar paso a la acción 
infatigable, ejercida por este 
hombre extraordinario en la 
Historia Universal, llamado, con 
toda razón: “El Aguila de Hi
pona”.
CONCLUSION

No creo equivocarme al pen
sar que esta breve semblanza 
de tan colosal figura eclesial, 
habrá sabido a poco a los lecto
res. Por eso me permito invitar
les a leer su Vida y profundos 
escritos. ¡Cuánto bien les hará’

mundo, y unos de los que más 
calidad de vida mantienen en el 
anciano.

El Colegio de Médicos de Avi
la, mediante esta carta abierta, 
quiere dejar constancia ante la 
opinión pública, de que no con
sentirá el que' se presione sobre 
los médicos para conseguir una 
reducción del gasto sanitario a 
costa de los más necesitados de 
nuestra sociedad, máxime cuatí- 
do este gasto es apróximada- 
mente la mitad que el de los 
países de nuestro entorno. Si 
bien, siempre hemos estado dis
puestos racionalizar el gasto sa
nitario, advertimos la dificultad 
de disminuirlo aún más, con la 
exigua dotación actual sin pro
ducir una disminución notable 
en el nivel de salud de los ciuda
danos.

Avila, agosto de 1986.
Ignacio Burgos Pérez, 

presidente en funciones del 
Colegio de Médicos de Avila

«IJn hombre no vale para nada si no posee 
un ideal y una devoción muy alta».

_________________ Roosevelt

CARTA BREVE

EL QUIOSCO

X un candidato indeciso
Se han anunciado ya por algunos medios informativos que las 

elecciones locales pueden adelantarse a la Primavera Sea o no así, lo 
cierto es que quedan pocos meses para que los ciudadanos con 
derecho a ello acudamos a depositar nuestros votos en las urnas para 
decidir de esta forma quiénes queremos que sean los gobernantes de 
nuestros ayuntamientos y de nuestra Comunidad Autónoma

Usted, ahora esta pensando si presentarse, o no, como candidato a 
alcalde de su pueblo (siempre que el paitido en el que milita le diga 
que si). Por un lado, le gustaría dirigir los asuntos de su municipio. Por 
otro, teme no salir elegido o que no le dejen hacer lo que usted 
considera es mejor para su pueblo.

Me gustaría animarle, si ello es posible. Está nuestra clase política 
empezando por la local— a falta de gente de valía porque, créame, 

no todos valen para dirigir una empresa tan complicada como es uri 
ayuntamiento, por pequeño que éste sea: muchos son los palillos 
que han de tocarse, desde el agua al asfalto de las calles, policía etc. 
Usted, está capacitado. Sea valiente y póngasé al servicio de los 
ciudadanos, si éstos deciden elegirle. Se verá reconfortado, de veras, 
cuando expire el mandato para el que sea elegido cuando vea la de 
cosas que se pueden hacer: poner orden en el tráfico rodado, que 
ahora mismo usted comprueba que es un caos; limpiar las calles y 
plazas adecuadamente, para que el pueblo no sea un basurero; hacer 
algún jardín o parque en esa zona que ahora está convertida en un 
montón de escombros: promocionar turísticamente la localidad, que 
bien que se lo merece; mejorar el servicio de aguas, que está un poco 
dejado de la mano de Dios; organizar campañas culturales, que 
siempre dejan su poso en la población; etc., etc.

Usted sabe, como cualquiera de sus conciudadanos, que no está 
todo hecho y que es mucho, de verdad, lo que hay por hacer y que 
usted puede ser el gestor de esas acciones. Porque el alcalde es, ante 
todo, un hombre dedicado a una empresa que se llama ayuntamiento. 
Al margen del color del partido en el que milite, se valorará su 
capacidad de gestión, su talante dialogante, su decisión cuando tiene 
que resolver determinados asuntos que son peliagudos, su saber ser y 
estar. Usted tiene esas cualidades y, por ello, vale. Anímese. Su 
Ayuntamiento le necesita. Ya verá cómo sus conciudadanos le eligen 
para el cargo. Es un sacrificio que merece la pena. Por su pueblo.

José Manuel SERRANO

Crisis en el PNV
A falta de ideario y programa 

concreto, los debates tienden a 
manifestarse, cuando no se limi
tan al intercambio de imprope
rios, en terrenos no ya ideológi
cos, menos a los problemas e 
inquienides mayoritarios de los 
ciudadanos. De lo que se trata es 
de demostrar quién es más ge
nuinamente nacionalista, quién 
más fiel al legado del fundador o 
más consecuentemente inde
pendentista. Así planteada, la 
emulación se concreta a veces 
en la pugna por dilucidar quién 
halaga más y mejor al radicalis
mo juvenil abertzale. Probable
mente la crisis del PNV ha bene
ficiado electoralmente a Herri 
Batasuna, pero el ascenso de la 

AVILA MEDIEVAL

coalición (de 17.500 votos) no 
basta para explicar los 150.000 
votos perdidos por el nacionalis
mo moderado el 22 de junio. 
Seguramente sectores modera
dos del electorado que dieron su 
voto al PNV en 1984 le han 
retirado ahora su confianza por 
rechazo a las consecuencias poe
ticas que están resultando de esa 
emulación y esos halagos.

Una escisión del Partido Na
cionalista Vasco significaría en 
lo inmediato la ruptura de su 
actual grupo parlamentario y la 
probable convocatoria de elec
ciones anticipadas. Pero difícil
mente mantendría en ellas su ac
tual mayoría relativa un PNV 
definitivamente escindido.

“El País”, 26-8-86.
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El cardenal primado, en la fiesta de la Transverberación
Marcelo González: “Si colocamos las reformas 
externas antes que el amor, se está convirtiendo 
a la Iglesia, quizás, en un sindicato”
Avila. M.F. y N.G.

El cardenal primado de Espa
ña y arzobispo de Toledo, Mar
celo González Martín insistió 
ayer en Avila en la valoración 
hecha por el Sínodo de los Obis
pos, en el mes de noviembre, 
sobre lo sucedido en los 20 años 
que han seguido al Concilio Va
ticano II y los fallos de la Iglesia 
.en esta época, que resumió en 
tres puntos: 1.® Se ha hablado 
mucho de la reforma exterior de 
las estructuras de la Iglesia y 
muy poco de Dios y de Cristo; 2.“, 
la Iglesia es más creíble al mun
do contemporáneo cuanto me
nos hable de sí misma y más 
predique a Cristo Resucitado: 3.°, 
en momentos difíciles en la vida 
de la Iglesia, la Historia demues
tra que han sido los santos los 
que verdaderamente se han cons
tituido en ejemplo y fuente de 
renovación, por lo que son ne
cesarios los santos hoy más que 
nunca”. Son tres estrellas llenas 
de luz —concluyó el primado— 
para quien quiera meditar sobre 
Dios”.

Don Marcelo González, en la 
homilía pronunciada anoche en 
el Monasterio de la Encarnación 
de Avila, conmemorativa del ani
versario de la Transverberación 
del Corazón de Santa Teresa, 
llegó a afirmar que si se tras
tocan los planos y se colocan las 
reformas externas antes que el 
amor y la caridad, se estará con
virtiendo a la Iglesia, quizás en 
un sindicato.

El arzobispo de Toledo aludió 
también en la homilía a la ce
lebración constante y fervorosa 
de la Transverberación del Co
razón de Santa Teresa y al hecho 
de que cuando los sacerdotes, 
religiosas y fieles, que llenaron 
el teihpló, celebran este acto, 
entran en comunicación con Dios. 
Se refirió luego a que las reli
giosas de vida activa quieren, a 
veces, una vida contemplativa de 
unión con Dios, buscando un 
grado más en la comunicación 
con El. “En estas fiestas litúr
gicas y de los santos, podemos 
darnos cuenta del amor de Dios a 
los hombres —añadió—: pero 
principalmente se pone de re
lieve el amor de los hombres a 
Dios y surge el deseo de querer 
imitar a los santos en ese amor”.

Como muestra de todo ello 
citó a Santa Teresa y a la lucha 
intensísima que mantuvo en la 
Encarnación por su perfección, 
recordarido el acto de la Trans
verberación: la visión de un án
gel querubín, con un dardo de 
oro, de cuyo extremojsalía fuego 
y que la introducía en el corazón, 
produciéndole gemidos de dolor 
y una suavidad que le hacía 
desear que no lo quitase, “por
que el alma no se contenta con 
menos que Dios”.

Santa Teresa, de esta manera 
inicia una reforma —continuó 
enlazando con la parte aludida 
anteriormente— no externa, si
no interna y profunda, buscando

Él cardenal primado y más de 30 sacerdotes concelebraron en La Encamación
MAYORAL

la santidad. Por eso los santos 
son ejemplo y la Iglesia vive 
incluso hoy de las grandes em
presas de renovación profunda. 
Esta sería, en consecuencia, la 
lección de la fiesta: el amor de 
Santa Teresa a Dios y su caridad, 
una virtud superior a todos los 
carismas, a la fe, a todas las 
virtudes, que todo lo consiente y 
tolera, todo lo excusa, no se 
irrita, busca la justicia, etc.

BODAS DE PLATA EPISCO
PALES DE DON MARCELO

Este año se daba la circuns
tancia de celebrar Don Marcelo 
las Bodas de Plata Episcopales, 
efemérides que aprovechó el Ca
pellán, don Nicolás González, 
para rendirle un homenaje. An
tes de iniciarse el acto, lo pre
sentó con estas palabras; “Esta 
Comunidad de Monjas Carme
litas, y este grupo de sacerdotes y 
de católicos abulenses, que he
mos tenido la dicha de poder 
reunimos con Vd. Sr. Cardenal, 
en esta iglesia durante casi vein
te años, -atraídos Vd y nosotros 
por el corazón transverberado de 
Santa Teresa, hija de un tole
dano, — queremos unimos en 
esta ocasión al merecido home
naje que la Diócesis de Toledo le 
está tributando por sus bodas de 
plata episcopales. Acepte, por 
tanto, que pongamos hoy en esta 
Eucaristía como primer ofreci
miento al señor el de rezar por 
Vd. y por sus intenciones”.

El Sr. Arzobispo correspondió 
con sentimientos de gratitud "Efec
tivamente, —dijo en su homi
lía—, durante estos 25 años de 
Obispo, hace ya diecinueve que 
vengo en esta semana de agosto 
a esta querida ciudad de Avila, y 
siempre, excepto un año en que 
tuve que acudir a Roma por el 
Cónclave, porque había muerto 
Pablo VI, he tenido la satisfac
ción de celebrar la santa Misa en 

esta fiesta de la Transverbera
ción de Santa Teresa. Yo he sido 
el que ha salido beneficiado, 
porque si mí devoción a la Santa 
y mi afecto a las carmelitas po
drían ser un estímulo inmediato, 
que me hacía atender la invi
tación tan amable tal y como se 
me hizo desde el principio, pero 
resultaba que yo sentía en mi 
interior una satisfacción y un 
gozo singulares por el hecho de 
participar en una fiesta de tanta 
delicadeza espiritual”. '

Calificó la fiesta de “filigrana 
de amor”, y exhortó a los asis
tentes a seguir celebrando estos 
actos que “son un tesoro de esa 
riqueza espiritual que tenéis en 
Avila por haber nacido y vivido 
aquí Santa Teresa”.

VOLVIO A SONAR EL ORGANO 
DE LA ENCARNACION
En el presbiterio estaba acom

pañado por el vicario general de 
la diócesis, don Juliári Blázquez, 
en ausencia del Sr. Obispo, que 
está de vacaciones, y de unos 
treinta sacerdotes y religiosos 
procedentes de distintos lugares. 
La Iglesia estaba llena de fieles, a 
la que habían ido llegando desde 
una hora antes. Las carmelitas 
desde el Coro entonaron cán
ticos, que acompañaban con el 
singular órgano de cámara, del 
siglo XVI, que acababa de ser 
puesto a punto, después de re
gresar de la exposición de Bru
selas. Sólo hay en España tres 
órganos de estas características, 
y únicamente suena este de la 
Encamación, del que se han gra
bado dos discos recientemente.

A todos los presentes se les 
obsequió con un recordatorio del 
acto, en el que estaba impresa 
una oración, que se recitó por 
todos en alta voz en obsequio a 
Don Marcelo. Al final, muchos le 
cumplimentaron personalmente 
por sus bodas de Plata.

Ayer apareció este cartel colgado de la farola, eir la calle Ramón y Cajal
MAYORAL

Algunas llevan mucho tiempo sin iluminar

Farolas sin luz en la capital
Avila. Redacción.

En nuestro número de ayer 
dábamos cuenta de la nueva 
iluminación inaugurada en los 
barrios de La Estación y La 
Cacharra y Jardín de San An
tonio.

Otras zonas de la ciudad, por 
el contrario, siguen esperando 
que se repongan las lámparas.

El nuncio apostólico, en el 
Capítulo General de los 
Dominicos
Avila. Redacción.

Para las 12,30 de esta mañana 
estaba previsto que acudiera al 
Monasterio de Santo Tomás, don
de se está celebrando el Capítulo 
General de los Dominicos, el

Rectifícación
En la información referente a 

los pueblos con “alerta azul" 
aparecida el pasado día 25 en 
este mismo Diario, se decía que 
Aldeavieja y Blascoeles eran ane
jos de San Martín de la Vega del 
Alberche; en realidad estas po
blaciones forman el Ayuntamiento 
de Santa María del Cubillo.

La citada localidad de San 
Martín de la Vega del Alberche, 
también sufre cortes en el su- 

como ésta de la calle Ramóny 
Cajal, que lleva tres meses sin 
iluminar, según el cartel que 
ayer apareció colgado del fa
rol, otro en la calle Tres Tazas, 
también muchos meses apaga
do, o los de la zona del lienzo 
norte de la muralla, en el que 
son muy pocos los que alum
bran, etc.

nuncio de su Santidad, moose 
ñor Tagliaferri.

EJ Capítulo de los Dominicos 
que* se inició el pasado día 7 e* 
agosto, se clausurará mañana,’ 
las 9,30 de la mañana.

ministro desde las 23 horas has» 
las 9 de la mañana.

------oOo------
En nuestro número de sim

par un error en el montaje de» 
página 4, salió la informad^'' 
que correspondía a la Feria* 
Artesanía con los títulos y 1®® 
de la nueva iluminación Y » 
información sobre iluminad^' 
con los títulos y fotos de » | 
artesanía.

AGUSTIN 
PEREZ PEREZ 

Psiquiatría 

Consulta: S a 7 tarda (ax- 
capto sibados).
Pravia patidón da hora 

Avda Portugal 8, 2.® A 
Teléfono 21 35 82.

EL DIARIO DE AVILA
el mejor medio para que 
Vd. anuncie sus productos

RECAUDACION MUNICIPAL
Plaza de la Victoria AVILA

Se comunica a todos los contribuyentes que 
están puestos al cobro los recibos correspondiez' 
tes a IMPUESTO DE CIRCULACION (1986) Y SUMI 
NISTRO DE AGUA (MAR - ABR - 1986).

CM. n.® 2
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El arquitecto de Cultura asegura que el edificio no se encuentra en mal estado

Próxima adjudicación de las obras de 
consolidación de la muralla.

DESDE "LA 
PALOMILLA"

Artesanos
Avila. Maximiliano Fernández.

En el próximo mes de sep
tiembre se adjudicarán las obras 
de consolidación de la muralla, 
si se cumple el trámite normal, 
según ha informado a este pe
riódico el arquitecto de la Dele
gación Territorial de Educación 
y Cultura de la Junta de Castilla 
y León, Angel Hernández, quien 
ha manifestado también que el 
estado de salud de la manilla, al 
margen de algunos puntos más 
deteriorados, es bueno.

El proyecto de la Delegación 
de Cultura, realizado por el ar
quitecto Angel Hernández, fue 
encargado en junio de 1985 y 
entregado el pasado día 13 en la 
Dirección General de Patrimo
nio. Tras su aprobación se espe
ra que pudieran adjudicarse las 
obras en el próximo mes de sep
tiembre. El presupuesto, que era 
inicialmente de 20 millones de 
pesetas y que ya fue aprobado 
en su día, se ha subido a los 40 
millones. Angel Hernández ha 
explicado la tardanza en reali
zarlo por la exigencia de exhaus
tividad y detalle que han queri
do imponerse en el mismo,- para 
que el estudio resulte lo más 
completo posible;

—“Es un proyecto muy labo
rioso, ya que la muralla tiene un 
recorrido de dos kilómetros y 
medio y es preciso mirar por 
fuera y por dentro, por arriba, 
desagües, tejados, etc.

—T qué tipo de obra se va a 
llevar a cabo?

—Es un tipo de obras de re
juntado, quitar hierbas, rea
lizar desagües. Si todos los años, 
en primavera, una cuadrilla rea
lizara un recorrido de limpieza.

CLINICA DENTAL

1 M. ASENSIO SEVILLANO 
MEDICO ESTOMATOLOGO

Avda. Portugal 25, 2.» 1.* Tel£ 22 22 71 AVILA

Consulta previa petición de hora

VENTA DE PISOS
• Totalmente terminados
• Distintos tamaños
• AVENIDA DE PORTUGAL, 25
• Estudiamos su oferta

Información en la propia obra 
Telófonos 22-3*1-60 y 22-03-62

En el torreón que hace esquina en los lienzos sur y oeste existe un notable deterioro, con pérdida de las piedras de su base.
VÍCTOR

no serian necesarias estas obras; 
que deberían haberse realizado 
toda la vida para no llegar a esta 
situacióa Es preciso que una 
vez realizados los trabajos, se 
mantenga todo en orden, cada 
año, porque el edificio está a la 
interperie y se va deteriorando, 
aunque su estado de salud ahora 
no es malo.

—Pero existen zonas muy da
ñadas...

—Yo creo que la muralla tie
ne dos daños principales: uno es 
lo construido con piedra de La 
Colilla, como la zona de San 
Vicente, que no admite hume
dad, sufriendo mucho y que ade
más no tiene resuelto el pro
blema de los desagües, al menos

C.M. n.» 57 

para que no se obstruyan con 
tanta facilidad y no ataque a las 
piedras en su composición quí
mica. En otros puntos como el 
lienzo norte, el Parador o el Arco 
de Mariscal, el agua se seca y 
evapora en verano. Donde hay 
tejados o patios se limpia y se 
resuelve el problema. En luga
res, como en el lienzo del Obis
pado, la otra gran zona afectada, 
ya salió una panza que se cayó y 
fue preciso arreglar hace tiempo 
y ahora está surgiendo otra, po
co a poco, que es preciso arre
glar. El problema aquí es que el 
agua se queda sobre el muro y 
hace falta poner una canaliza
ción. Además de estas dos zonas, 
existen lienzos donde faltan 
piedras, han nacido yerbas, etc.

—¿Y no considera que estas 
reparaciones son urgentes?

—Las decisiones son difíciles 
de adoptar y no se pueden tomar 
precipitadamente. El deterioro 
no es tan grave como cuando se 
cae un arco. En una ciudad y una 
provincia con tanta riqueza mo
numental como la de Avila y 
con tantos problemas, es preci
so establecer prioridades y acu
dir a los lugares más urgentes, ya 
que los medios con los que 
contamos son bastante limi
tados.

—Una última cuestión Si las 
obras se adjudican eri septiem
bre ¿cuándo se podría abrir la 
muralla al tránsito por el adarve?

—La apertura de la muralla 
no es un tema únicamente de 
Cultura, sino también de Obras 
Públicas, del Ayuntamiento y de 
la Consejería de Turismo. A mí 
particularmente me preocupa 
mucho el tema de la seguridad, 
ya que hay zonas fáciles y per
fectamente controladas, como 
la del Parador y otras que me dan 
pánico, como'^ la de la Plaza de 
Santa Teresa. Es algo a estudiar 
detenidamente: incluso pienso 
que hay otros puntos en la ciu
dad que permiten mejor el có- 
nocimiento del patrimonio abu
lense.

SIGUEN DURMIENDO LOS 
OTROS PROYECTOS SOBRE 
LA MURALLA

Junto al citado proyecto de 
consolidación de la muralla y 
como ya hemos informado en 
otras ocasiones, existen otros 
proyectos, encargados también 
desde hace mucho tiempo y de 
los que se tiene pocas noticias. 
Uno de ellos es el del tratamien
to del Paseo de San Segundo, que 
están realizando Carlos Bactán y 
Ginés Sánchez Hevia. El proyec
to tiene aprobado presupuesto: 
pero aún no ha sido entregado. 
Según declaraciones del director 
general de Patrimonio, Enrique 
Baquedano realizadas a este pe
riódico hace unos meses, el es
tudio de la zona permitirá deci
dir si conviene o no almenar el 
lienzo de San Segundo, como ha 
sido solicitado reiteradamente 
por la opinión pública abulense.

También se está considerando 
la idea de realizar una actuación 
a escala urbanística, para dar el 
tratamiento adecuado a todo el 
entorno principalmente al Puen
te de Adaja, donde confluyen 
todas la carreteras de la provin
cia, la ermita de San Segundo y 
Fábrica de Harinas. Ello requiere 
una adecuada actuación urba
nística, según fuentes consulta
das por este periódico.

Otro de los proyectos o ideas 
que en algún momento se anun
ció fue el de pavimentación del 
lienzo norte. La obra, ha sido 
adjudicada a la empresa Mato, 
que al parecer espera para mi- 
ciarías, terminar las que realiza 
en Arévalo y Fontiveros. Del mis
mo modo en el lienzo norte se 
está estudiando la posibilidad de 
realizar alguna obra especial 
concretamente en el espacio 
comprendido entre San Vicente 
y el Cerro de la Mula.

Los estudios, en definitiva, se 
siguen haciendo a paso muy 
lento, pero la muralla, por su 
categoría artística, exige que las 
obras se pongan en marcha 
cuanto antes.

La Feria de Artesanía ha 
sido un éxito anunciado. Las 
dos precedentes, en la Plaza 
de Fuente El Sol, ya resulta
ron atractivas y muy visita
das. La de la Plaza de Santa 
Teresa, en pleno corazón de 
la ciudad, prometí a serlo más. 
Y así fue: miles y miles de per
sonas —se calcula que 8.000 
diariamente— han recorrido 
las casetas y se han dejado 15 
millones de pesetas en ellas, 
a cambio de unas obras de 
artesanía y cerámica, de ma
dera o mimbre, de tela o bron
ce, que pasarán a decorar sus 
casas o a servirles de útil para 
los fines más diversos.

Pero no han sido las ventas 
el único beneficio: el inter
cambio de experiencias reali
zado a lo largo de los cuatro 
días de exposición, los vídeos 
mostrados e incluso la reu
nión mantenida ayer por los 
artesanos abulenses, favore
cerán, a la larga, sus trabajos 
y su promoción Reforzar las 
estructuras de la Asociación 
de Artesanos, haciendo más 
dinámico su funcionamiento 
y montar una tienda de expo
sición-venta, son dos buenas 
medidas para conseguir que 
se les conozca mejor y se 
adquieran sus productos, en 
competencia con otros in
dustriales, que en su día casi 
les hicieron desaparecer, 
aunque ahora han vuelto a 
recuperar un lugar en las 
nuevas cocinas y muebles de 
salón, más como objetos de
corativos que utilitarios.

Y a pesar de todo, aún falta 
mucho camino por recorrer a 
los artesanos abulenses, un 
oficio que ha resurgido tanto 
por la demanda del producto, 
que se sale de los plásticos, 
aluminios y demás realiza
ciones industriales, como por 
las nuevas formas que se es
tán aplicando, saliéndose un 
tanto de las tradiciones alfa
reras más sencillas y, princi
palmente, por el fenómeno 
del paro y la imposibilidad de 
encontrar un puesto de traba
jo, que obliga a muchos jóve
nes, con estudios o sin ellos, a 
buscar en el trabajo manual 
una forma de vida, sin tener 
que llevar a cabo grandes 
inversiones para ello.

Fruto de esta nueva situa
ción es la aparición de nue
vos artesanos, que en unos 
años han pasado de los 15 ó 
20 asentados en la provincia, 
a los más de 50 que están 
integrados ya en la Asocia
ción. Pero aún se calcula que 
puede haber otros cincuenta 
no integrados ni registrados 
en Industria, por temor a que 
sus pequeñas producciones 
se vean sometidas al control 
y pago de Hacienda. No sabe
mos exactamente como está 
el tema en Hacienda, aunque 
es de suponer que si su volu
men de producción y ventas 
es escaso, su contribución 
también seria pequeña Lo 
que sí resulta totalmente gra
tuito, según el propio delega
do. es la inscripción en In
dustria que no debían sosla
yar los artesanos, para que se 
conozca su verdadero núme
ro e importancia en la pro
vincia

Maximiliano
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En la tarde de ayer y sqgún nos 
informa CC.OO. un grupo de tra
bajadores de la cárcel de Brieva 
sospechando que podía haber 
algún contacto fuera de la Asam
blea permanente, que mantienen 
desde el pasado jueves, en que se 
declararon en huelga, se dirigie
ron desde el lugar de las obras a 
la capital donde descubrieron, 
en el bar Sánchez al empresario 
de Comayro, S.A, Felipe Martí
nez dialogando con un represen
tante de este sindicato. El secre
tario general de UGT, Félix Oviedo 
manifestó a El Diario de Avila 
en la tarde de ayer que no tenía 
conocimiento de que se haya 
mantenido reunión alguna entre 
miembros del sindicato y el em
presario y mucho menos en un 
bar, desmintiendo rotundamen
te las afirmaciones de CC.OO. 
otra cosa —ha añadido— son 
los contactos y las diversas dili
gencias que se están llevando a 
cabo sobre el tema con entida
des como la Caja de Ahorros de 
Avila, para intentar solucionar el 
problema del cobro de las nómi
nas. No obstante, CC.OO. insistía 
en la tarde de ayer en el tema y 
anunció la publicación de un 
comunicado condenando el he
cho.

El enfrentamiento entre CC.OO. 
y U. G. T. en defensa de los 
trabajadores de la cárcel de Brie
va se ha agravado en las últimas 
horas emitiendo comunicados 
ambas partes en las que acusan 
al otro sindicato de querer aca
parar la defensa de los trabaja
dores y de utilizarlo con fines 
electorales. Uno de los temas de 
la polémica es la propia convo
catoria de huelga, que Comisio- 
nes^ Obreras considera legal, 
mientras que U.G.T. se ha mos
trado partidaria de utilizar las 
vías de diálogo antes de tomar

Los trabajadores niegan que sean manipulados

CC.OO. acusa a U.G.T. de mantener contactos 
con la empresa constructura de la cárcel de 
Brieva, fuera de la asamblea

Los trabajadores de Brieva se encuentran en huelga. mayoral

una medida de fuerza como la 
adoptada por los trabajadores.

LOS TRABAJADORES DESMIEN
TEN QUE SEAN MANIPULADOS 
POR CC.00.

Los trabajadores de la cárcel 
de Brieva han enviado una nota a

EL DIARIO DE AVILA por la que 
afirman que no están siendo 
manipulados por CC.OO., como 
decía U.G.T. en el comunicado 
enviado a los medios de comu
nicación abulenses, el pasado 
día 23.

"Los 62 obreros que trabaja
mos en esta empresa, — prosigue 

la nota— acudimos a la sede de 
CC.OO., el pasado día 21, a plan
tear nuestra situación de posible 
pérdida de puesto de trabajo y de 
las cantidades que nos adeuda 
Felipe Martínez, el empresario. 
Los sindicalistas de CC.OO., se 
han limitado a asesoramos, a 
presentamos sus opiniones y las

decisiones se están tomando! 
siempre en asamblea, por todos u 
nosotros. Por ello entendemos ! 
que la U.G.T. utiliza estos argy. | 
mentos, con el objetivo de des- f 
prestigiar a CC.OO., ante las pió 
ximas elecciones sindicales. U 
recordamos a la U.G.T. que sólo 
la acción sindical que sirve ala 
solución de nuestros problemas, 
a nuestros intereses será, tam
bién útil, a la hora de las eleccio 
nes sindicales, como en todo 
momento. El escrito está firmado 
por 42 trabajadores.

Junto a esta nota los trabaja
dores remiten otra en la que 
manifiestan que siguen en hue! 
ga a la espera de solucionar sus ■ 
problemas. A lavez quierendejai 
bien clara su disposición cons
tante al diálogo y a la negocia- ' 
ción con la empresa Comayio, 
S.A y con Hispano Alemana em-| 
presa a la que siguen conside-i 
rando responsable de su situa-| 
ción actual laboral y futura Enel I 
comunicado dan nota de las! 
consideraciones para reintegrar 1 
se al trabajo: Pago del anticipo 1 
de la primera quincena de agos [. 
to, garantía del pago de la nómi | 
na completa de agosto así como [ 
de las sucesivas nóminas, garan-1 
tía de que nuestra situación la- j 
boral futura, vaya a quedar clan j 
ficada, hasta la ternunación del 1 
contrato o en su caso del paso j 
legal al desempleo así como el | 
pago de las liquidaciones corres ; 
pendientes.

Por último, esperan que His 
paño Alemana- Histea, Gobierno 
Civil y Dirección Provincial de 
Trabajo asuman sus responsabl ' 
lidades y actúen para reintegrar ' 
se al trabajo en condiciones ñor ' 
males. Hasta tanto la situacióc ’ 
no se arregle en el sentido piar, ’ 
teado, continuarán en asambleí 
permanente, decidiendo qui ' 
hacer en cada momento, según ' 
evolucione la situación.

Con las venteas del Hotel Meliá Castilla

ESTE VERANO, 
MADRID

El Hotel Meliá Castilla le 
pone a punto su visita a 
Madrid. Del 18 de Julio al 9 
de Septiembre y mediante el 
Talonario "5 Noches de 
Hoteles Meliá", podrá disfrutar 
de importantes ventajas:

1
1 Habitación doble por 
I sólo 5.000 ptas./Noche '.

2
 Piscina en uno de los 

pocos hoteles que 
cuentan con ella en 
Madrid.

3
 Hasta un 50% de 

descuento en el 
Scala Meliá Castilla.

4
 Alquilar un automóvil 

AVlS con un 25% de 
descuento.

Entrada gratuita al Casino 
Gran Madrid, al Parque 
de Atracciones y descuento 
del 20% en la entrada 
al ZOO de Madrid y un 
viaje gratis en su autotrén.

Al ir de compras al Corte 
Inglés, un refrescante 
detalle en cuaquiera de „ 
sus cehtros y la entrega 
de sus compras en el 
Hotel en 24 horas.

Una consumición gratis 
en la Discoteca Trinidad 
del Aotel Meliá Castilla.

Aproveche sus 
vacaciones y venga a 
Madrid. Gozará de su 
tranquilidad veraniega... 
de sus atractivas terrazas... 
de sus restaurantes, teatros, 
cines., y de las ventajas del 
Hotel Meliá Castilla.

' (IVA no incluido).

hotel *»*»*

MADRID
Capitán Haya, 3 7. Madrid - Tel. (91) 271 80 00

PISOS DE CAUDAD
3, 4 y 5 dormitorios

C/ Eduardo Marquina y Plz. Salamanca 
Informes: En S. Pedro Bautista a® 5

TAMBIEN TOMAMOS EL SUYO A CAMBIO

JUNTA DE CASTILLA Y LEON i
Consejería de Transportes, Turismo y Comercio 
Dirección General de Comercio

ANUNCIO
CURSO SUBVENCIONADO DE 

FORMACION COMERCIAL

ASAMBLEA REGIONAL DE CAMARAS DE 
COMERCIO DE CASTILLA Y LEON

CURSO DE CONTABILIDAD BASICA APUCADA 
A LA EMPRESA COMERCIAL

(XXIII Curso Auxiliar Contable)
Características del Curso:
—Duración: 175 horas.
—Clases: De 20 a 22 horas.
—Fechas: 15 de septiembre a 22 de diciembre 1986.
—Local: Cámara Ofícial de Comercio e Industria de Avila

C/ Eduardo Marquina. 6.
Los solicitantes deberán tener cumplidos 18 años y estar en 
posesión dél tituló de Bachiller Elemental, Graduado Escolar o 
Cultura similar.
Fecha límite solicitudes, que se facilitan en la Secretaría de la 

L Cámara, el 10 de septiembre de 1986.
V^Número de plazas limitado.
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Domingo, 27 de agosto de 1961 
Inaugurada la plaza de toros de Arenas 
de San Pedro

Lunes, 27 de agosto de 1906

Cortada la carretera de Avila 
a Talavera
Telegrama del gobernador

Hace 25 años Arenas de San 
Pedro inauguraba su bonita Pla
za de Toros. Bien concebida, de 
amplios y agradables tendidos 
donde el espectador tiene una 
visibilidad extraordinaria desde 
cómodos asientos. Un coso dig
no de»su solera taurina, con una 
capacidad para cinco mil per
sonas.

A las 5 de la tarde del domingo 
27 de agosto de 1961, con guapas 
chicas ataviadas con el traje re
gional en los palcos y casi lleno 

en los tendidos, los hermanos 
Peralta al frente de las cuadrillas 
que encabezaban César Girón, 
Gregorio Sánchez y Manuel Vi
llalba iniciaron el primer paseo 
para la vida de esta plaza.

En esta primera corrida, a par
te de la actuación de Angel y 
Rafael Peralta, que realizaron 
una estupenda demostración de 
monta, clavando rejones, la rose
ta, banderillas y un rejón de 
muerte, faena por la que obtuvie
ron las dos orejas y el rabo de su 

enemigo, la actuación de Íos tres 
matadores fue más bien fría en la 
que solo pusieron por su parte lo 
justo para cumplir, si bien hubo 
una oreja para Gregorio Sánchez 
en su primero.

En el palco presidencial con el 
presidente de la Diputación, se
ñor Fernández Blanco, y el te
niente alcalde de Arenas de San 
Pedro, José Manuel Litrán que 
presidía la corrida

Fotos archivo MAYORAL

Telegrama del Gober
nador.

Haciéndose cargo el dignísi
mo gobernador civil de esta 
provincia Excelentísimo señor 
Marqués, de la difícil situación 
creada a los importantes pue
blos enlazados por la carretera 
de Avila a Talavera por Arenas 
de San Pedro, con motivo de la 
incomunicación absoluta que 
han de verse reducidos desde 
el momento en que para evitar 
posibles contingencias dado el 
pésimo estado de esta vía de 
comunicación, el corte del trán
sito por la misma en los térmi
nos que indicábamos en nues
tro último número, ha dirigido 
a los señores ministros de la 
Gobernación y Fomento, el si
guiente telegrama:

El proyecto de reparación 
general de la carretera de Avila 
a Talavera de la Reina en esta 
provincia fue aprobado por 
Real orden de 17 de julio de 
1902. El mal estado de la vía 
obligó a suspender el tránsito, 
y comunicada esta medida a la 
Dirección General, se autorizó 
a la Jefatura para hacer las 
obras por administración, pero 
como no se han recibido los 
fondos solicitados reiterada
mente, se ha visto obligada, 
para salvar su responsabilidad 
a cortar aquella, único medio 
de interrumpir el tránsito y evi
tar posibles contingencias.

Con tal determinación que
da aislada por completo la im
portante villa de Arenas de San 
Pedro, y ante la probabalidad 
de que tal situación produzca 
una alteración de orden públi
co, y apreciando los grandes 
perjuicios que pueden origi
narse a toda la comarca, mucho 
más en la época actual de aca
neo y exportación de los pro
ductos agrícolas, me permito 
ponerlo en conocimiento de 
V.E. por si cree pertinente inte
resar el urgente envió de las 
cantidades necesarias para el 
arreglo de la expresada carre
tera.

Avila 25 de agosto de 1906”.
Merece elogios la actitud 

adoptada por nuestra primera 
autoridad, en cuyos buenos de
seos y oportuna iniciativa es
peramos sea eficazmente se
cundada por los Senadores y 
Diputados de la provincia y 
muy en particular por aquellos 
que asumen la representación 
de aquellos distritos más direc
tamente afectados por la inco
municación con que se les 
amenaza.

Noticias particulares hacen 
llegar a nosotros el rumor del 
hondo disgusto que se deja 
sentir en Arenas, cuya informa
ción confirma los fundados te
mores claramente manifesta
dos por el señor gobernador 
civil

Cónstanos que se halla to
talmente agotada la cantidad 
que en presupuestos habíase 
consignado para esta clase de 
atenciones.

El Sr. Gasset, durante su de
sastroso paso por el Ministerio 
de Fomento, derrochó con par
cialidad censurable aquellos 
fondos que debieron distri
buirse en forma más equita
tiva.

Lo que hoy pide Avila cons
tituye una verdadera y urgente 
necesidad y como nunca es 
tarde para reparar estas defi
ciencias de. nuestras detesta
bles costumbres políticas, tan 
hondamente perturbadoras de 
la buena marcha de las más 
legítimas atenciones, reitera
mos hoy la súplica que antea
yer hicimos presente a las au
toridades, representantes en 
Cortes y Director general de 
Obras Públicas, a fin de que 
esta provincia no se vea des
amparada en el presente caso.

Decíamos en nuestro último 
número que lo que ocurre con 
la carretera de Avila a Talavera 
constituye un verdadero es
cándalo y hoy afirmamos que 
de ser desatendida nuestra 
provincia por lo que al caso 
presente afecta lo reputaría
mos por gravísima desconside
ración

NEFRION ALFAGEME
cura radicalmente por antiguas que sean las 

Cistitis y Catarro de la vejiga 
Expulsa los cálculos ó piedra al segundo 

ó tercer día de su empleo. Hace desapa
recer el deseo frecuente de orinar y el dolor 
constante de riñones.

De venta en las principales farmacias y en la del 
autor, Conde de Romanones, 8. Madrid. Consúl- 
tese por correo al autor.
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ARENAS DE SAN
PEDRO

Los exámenes para la obtención del 
carnet de conducir se harán en un local 
del futuro Hogar del Pensionista
Atenas de San Pedro. Niño.

Pues al fin se hizo. Parecía que 
no llegaría nunca pero llegó. Y 
no hubo reencuentro oficial 
—reinauguración oficial quiero 
decir— pese a que las munici
pales y autonómicas se anun
cian próximas. Mejor para todos. 
La promesa del gobernador civil 
se ha cumplido. Con algún retra
so pero se ha cumplido.

NERVIOS EN TRES CUARTOS 
DE HORA

A las ocho treinta de la maña
na del miércoles, veintiuno de 
agosto, sesenta y tres examina
dos esperaban, con los nervios 
naturales de tales ocasiones, que 
Félix Hernández Jr., hijo del en
trañable amigo del mismo nom
bre que fue director de Radioca- 
dena, Mariano Martínez y Miguel 
A Hernández dieran su “veredic
to”. Los exámenes teóricos de 
la Bl, Al y A2 dieron treinta y 
cuatro aptos. Uno que aspiraba a 
la licencia para conducir un ci
clomotor resultó no apto; dos del 
C-1 aprobaron al cincuenta por 
ciento. Un mecánico del B2 tam
poco superó las pruebas.

En las prácticas de circulación 
—nuestro pueblo ha quedado 
perfectamente señalizado pa
ra estos menesteres y su buen 
dinero nos ha costado— aproba
ron el cincuenta por ciento lo 
que supone que estamos dentro 
de la media normal en este tipo 
de pruebas según nos informa
ban Félix, Mariano y Miguel 
Angel Nuestro alcalde, senador 
también, aunque aquello fuera 
primero, cumplimentó a los exa
minadores y les ofreció la hospi
talidad de nuestro pueblo.

Nos informó el alcalde que los 
exámenes, celebrados en una 
espaciosa aula del Instituto Jua
na de Pimentel contarán en bre
ve con un nuevo local que irá 
ubicado en el piso superior de lo 
que un día, si Dios quiere y los 
hombres ayudan un poquito, se

Los examinadores estuvieron en la semana gastronómica C. DEL RIO

ra el Hogar del Pensionista.
Para que los exámenes no 

cuenten con una dificultad su
plementaria ha sido preciso cam
biar el día de los mercadillos que 
se adelantan al martes. Añadir 
por último que la.primera perso
na que rompió el fuego, en esta 
nueva etapa de los exámenes, 
fue una mujer.

Escuelas de Arenas, Casavieja, 
Candeleda, Mombeltrán y Sotillo 
estuvieron presentes en este pri
mer día y se mostraban satisfe
chos de la mejora que supone el 
acercamiento a los administra
dos de esta necesidad. Son datos 
para la historia y aquí quedan 
reflejados.

Otro dato anecdótico: como 
este primer día de exámenes 
coincidía con la Semana Gastro
nómica, los examinadores co
mieron en Arenas. Eso que salie
ron ganando. Como salieron ga
nando Félix Lanciego, José M. Dé- 
gano y Evelio Sáez que, desde 
Lanzahíta, vinieron a comer a 
Arenas atraídos por el reclamo 
de la buena cocina. Nos parece 
de perlas.

Por cierto que hablando de 
gastronomía, en otro momento, 
haremos algunas reflexiones so
bre el artículo aparecido en el 
suplemento de “El País" hace 
unos días sobre la gastronomía 
de la capital donde no salimos 
bien parados. Ya Maximiliano y 
Juan M. Muñoz han replicado al 
inefable Sr. o Mesieur Point A 
nosotros nos cogió en un corto 
viaje por Andalucía y Extrema
dura pero nos ocuparemos del 
tema. Merece la pena.

NOS CASTIGAN DESDE LA 
CONSEJERIA

Felipe Plasencia es nuestro 
primer teniente de alcalde y en
cargado de la Comisión de Feste
jos que lucha contra los ele
mentos económicos para conse
guir que las celebraciones ten
gan un mínimo de diginidad. Fe

lipe Plasencia se quejó, en la 
radio, de que nos “distinguían” 
con las migajas de la programa
ción que la Junta dé Castilla- 
León, por medio del controverti
do Estival tiene a bien organizar 
todos los veranos con el dinero 
de los administrados.

Pues miren Vds., para que se 
hagan un juicio cabal de la for
ma de actuar de don J.F. Gonzá
lez Landete el Sr. delegado envió 
a nuestro Ayuntamiento una car
ta “castigándonos- privándonos” 
de la actuación del Grupo Can
deal, prevista para el 31 de agos
to, porque Felipe Plasencia no ha 
sido, según el criterio del Sr. de
legado, bueno y sumiso y no ha 
agradecido suficientemente el 
rasgo de generosidad de la Con
sejería de Educación y Cultura. 
Pero es que además el día 19 de 
los corrientes el Sr. delegado 
colgó el teléfono al Sr. Plasencia 
cuando éste le dijo que no le 
parecía democrática la forma de 
actuar del Sr. delegado quien en 
otro rasgo democrático actuó co
mo dicho queda.

Y como el caso no requiere 
mayor comentario y que el “cul
tural” Estiva^ desaperecerá, 
D.m., el próximo año aquí termi
namos. Sólo que algunos nos 
tememos que al Rey estival muer
to le sustituya otro “rey” Estival. 
Quizá con otro nombre. Aunque 
con distinto collar. Y si no al 
tiempo.

P.D.—Cuando estaba este ar
tículo en máquinas nos infor
man, desde la capital del Valle 
del Tiétar, que Frank Sinatra no 
actuará en Arenas de San Pedro 
porque el millón de dólares su
pera-distorsiona el presupuesto 
de fiestas.

No creemos que haya ningún 
veto por parte de organismos 
oficiales puesto que no han sido 
solicitado el permiso de conver
sión en dólares de las pesetas 
precisas. Existe un cierto herme
tismo sobre el tema Las noticias 
son contradictorias.

CANDELEDA

Finalizaron las 
agosto
Candeleda Jesús Monforte.

Han pasado las ferias de 
Agosto. Hace años su impor
tancia ganadera era importan
te. En esta feria candeledanase 
fijaban para todo el mercado 
comarcal los precios de dife
rentes ganados sobre todo el de 
cerda. Esta feria y la de diciem
bre en la vecina localidad de 
Oropesa, imponían su precio 
en este producto. Las transac
ciones eran importantes. Tra
tantes y ganaderos de todos los 
contornos vivían en aquellas 
ferias candeledanas momentos 
de esplendor. Me acuerdo de 
chaval la gozada que suponía 
para nosotros el contemplar las 
riadas de ganado de todas cla
ses que llegaban a esta feria. Se 
viví a con intensidad en toda la 
población por la importancia 
de la misma y durante dos días 
todo el mundo estaba pendien
te de sus resultados. Era la an
tesala de las fiestas. Y en ella 
quien más quien menos acudía 
al espléndido ferial de La Ca
ñada con su animalito para 
cambiarlo por las pesetillas 
que después se gastaría en las 
diversiones festivas. Otros, a' 
comprar ya sus cerdos matan
ceros para el invierno. En fin 
una feria vivida y sentida. Des
pués en años posteriores la 
creación de otros mercados y la 
prohibición sanitaria de la ven
ta de ciertas especies, fue in
fluyendo en su importancia li
mitándola hasta extremos mí
nimos en la actualidad. Ahora 
sino fuera porque el Ayunta
miento monta diversos actos 
festivos para solaz de vera
neantes, pasarían totalmente 
desapercibidas. Los esfuerzos 
para revitalizarías son inútiles. 
La Asociación de Ganaderos al 
menos intenta atraer personal 
ofreciendo premios a lotes de 
cabras y ovejas, a los mejores 
ejemplares de machos etc. Na
da: no se sale de la rutina. Al 
menos, eso sí, reúne a buena 
cantidad de ganaderos con sus 
actos y su limonada fresca en 
el ferial Esperemos que en 
años sucesivos pueda irse re
cuperando, pero será muy difí
cil En estos tiempos los tratos 
no llegan a esta feria porque 
los efectúan en directo y en sus 
majadas los ganaderos y tra
tantes, y sólo los mercados 
mayores de importancia nacio
nal marcan la pauta en este 
aspecto. Pero hay que seguir 
intentándolo que puede que 
cada año haya algún animalito 
más a disposición del público. 
Y a lo mejor como antaño, 
volvemos a salir en el apartado 
de ferias importantes del Ca
lendario Zaragozano, pieza im
portante que todavía es segui
da con auténtico interés por 
nuestras sencillas gentes del 
campo que tienen en Don Ma
riano del Castillo, una fidelidad 
que el paso de los años no 
bona, porque el Calendario Za
ragozano sigue siendo para 
ellos luz y guía a pesar de los 
servicios meteorológicos de ra
dio y televisión, que muchas 
veces no dan una.

Y bien, si los ganados no han 
superado su cita ferial, no po
demos decir lo mismo de los 
actos festivos de estos dos días, 
que realmente han estado ro
deados de una asistencia y ex
pectación inusitadas. Uno no 
recuerda en muchos años, ha
ber visto tanta gerite en Cande

Ferias de

leda. Ha sido apoteósico en 
este aspecto. Un auténtico di
luvio humano ha presidido es
tos días festivos. A los habi
tuales se nos ha sumado una 
cantidad de personal increíble 
que ha venido a correr nues
tros encierros y capeas, a asis
tir a la novillada y a disfrutar de 
las atracciones, discoteca, pubs, 
bares con tapitas etc. En este 
apartado pues, el resultado ha 
sido auténticamente exitoso. 
Como también lo han sido los 
encierros con excelentes vacas 
para correr y divertirse. Os pue
do contar que en todo el largo 
trayecto desde su suelta hasta 
la plaza no cabía un alfiler y es 
increíble donde se metí a el per
sonal para que pasaran las as
tadas. Carreras, sustos, golpes y 
caídas ha habido en tremenda 
abundancia, pero como esto es 
precisamente lo divertido de 
las capeas y lo que se busca, 
todos contentos. Había que ha
cer un estudio psicológico de 
muchísimos que acuden con 
ilusión a estas capeas: les ase
guro que tienen un pánico y un 
miedo total, pero allí están y 
cuando pasan más miedo, más 
disfrutan. Los hay masoquis
tas: si no atraviesan momentos 
peligrosos con un miedo de pa
vor no están contentos. Si: ya 
les contaré casos de éstos en 
otra ocasióa La novillada de 
feria resultó entretenida. Mag
nífica la presentación de los 
novillos, grandes, tal vez los de 
mayor peso lidiados en la co- 
quetuela plaza candeledana. 
Un regalito el primero, con sen
tido y manso: el segundo de 
poco juego: excelente el terce
ro y manejable el cuarto. Todos 
ellos pertenecían a la ganade
ría de don Frugencio Sánchez. 
Así como suena, el nombrecito. 
Los diestros Moreno Cruz y 
Fernando Plaza aunque cum
plieron, no estuvieron a la altu
ra de sus últimos oponentes. 
Sobre todo Moreno Cruz se 
dejó ir el novillo de su vida el 
lidiado en tercer lugar: un 
ejemplar magnífico que em
bestía con la más absoluta no
bleza y llevando la cara a ras de 
tiena. Aunque le cortó las ore
jas y el rabo quedó muy por 
debajo de la calidad del animal 
Plaza demostró hechuras y ca
lentó al respetable con unos 
excelentes derechazos al cuar
to que fue lo mejor de su labor.
REINA DE LAS FIESTAS

Y por la noche en la verbena 
de la plaza, donde el Ayunta
miento repartía limonada gra
tis al personal, se celebró la 
elección de la reina de las 
fiestas y sus damas. Fueron 
muy difíciles de elegir porque 
la mujer candeledana es un 
compendio excelente de belle
za y personalidad. Y unas poí 
unas cosas y las restantes por 
otras vuelven la cabeza loca al 
mundo. Por este año será la 
reina María Jesús Mesa Guz
mán y las damas Ana Sánchez 
Rodríguez y Pilar moreno Me
sa. Ya les pondré una foto pat^ 
que las vean. Me darán la ra
zón Y tras la elección y en la 
misma plaza, dos toros de fue
go pusieron el contrapunto ala 
magnífica orquesta Agridulce 
en el plano de la diversion 
hasta la madrugada. En resu
men unas excelentes fiestas de 
verano que se vieron acompa' 
ñadas por la trepidante mulo* 
tud y la serena y calurosa me
teorología.
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I CASAVIEJA
gestas de San Bartolomé

Esta tarde festival taurino con Antoñete
Casavieja Teresa de Jesús López

Se están celebrando en Casa- 
vieja las fiestas en honor de San 
Bartolomé que comenzaron ofi
cialmente el viernes día 22 con 
un festival folklórico en el que 
participaron los grupos de Are
nas de San Pedro, Burgohondo, 
Sotillo de la Adrada Piedralaves, 
Ronda del Cántaro y grupo Poleo 
de Casavieja El festival resultó 
todo un éxito y el espectáculo 
duró hasta las dos y media de la 
madrugada

El día 23, a las doce de la 
noché se celebró la elección de 
lareina de las fiestas y sus damas 
de honor. El domingo día 24 se 
celebró una novillada en la que 
actuó el rejoneador Moreno Sil

Usequía está afectando mucho a ganaderos y agricultores de EI Barraco. isaias

EL BARRACO

Ganaderos y agricultores, aquejados 
por la sequía
ELBarraco. Faustino del Monte.

Los ganaderos y los agriculto
res de la zona están encajando 
jrno de los golpes más duros que 
han conocido en los últimos 
tiempos. La sequía y la paraliza
ción de algunos mercados son 
causa de preocupación en el 
raedio rural

El campo, seco, pelado, abra
sado por el sol y sediento por la 
lalta de lluvias, presenta un as
pecto estepario, casi desértico. 

los arroyos sólo queda su 
Cauce con el fondo desnudo, 
Agrietado y cubierto de polvo 
Volandero que cambia de mora
le con la dirección del viento, 
acerante y febril. Las arboledas, 
por sólidas y robustas que sean, 

empiezan a teñir las hojas de 
eus alturas con brochazos dora- 
Jros y macilentos que anuncian 
ti otoño anticipado.
Ante la carencia de pastos, la 

geoadería extensiva, sobre todo 
es cabras, se encaraman junto a 
obledales y arbustos para repe- 
er y engullir el ramaje más tier- 
ti y fino, adoptando posturas 

^tie a cualquier observador le re- 
uerda la acrobacia y destreza de 

finales circenses. Pero entre 
^tios y otros hay ciarás diferen- 

ciel circo hacen sus 
lercicios para dar de comer a 

va y los novilleros Ladrove y 
Henero, resultando amena y dis
traída.

El lunes día ^5, nueva novilla
da en la que actuaron el rejonea
dor Aquilino Pascual y los novi
lleros Miguel Rodríguez y Alfre
do Fauro. Ayer martes se celebró 
la novillada para el rejoneador 
Carlos de la Fuente y los novi
lleros Aranda e Ignacio Martín.

Esta tarde se va a celebrar un fes
tival taurino en el que actuarán 
los matadores de toros Antoñete, 
Juan José, Curro Vázquez y Juan 
Antonio Esplá, junto al novillero 
Andrés Caballero. Mañana jue
ves habrá una becerrada con 
cuatro reses que lidiarán los 
alumnos de la Escuela de Tauro
maquia Carlos Neila, Cascorrito, 
Pedro Perea y Juan Moreno. El 

sus domadores, y los animales 
que pacen en el páramo se re
tuercen para subsistir y saciar su 
hambre, que es más dura y más 
negra cuando las condiciones 
climatológicas no son propicias 
para generar la vegetación que 
proporciona su sustento.

Si mal está la práctica del 
pastoreo, los agricultores no tie
nen ánimos para cantar ninguna 
victoria. Si centramos la aten
ción en los veñedos, vemos có
mo éstos también sufren los re
veses de las leyes naturales. A las 
graves consecuencias de las he
ladas, crudas y tardías, del pasa
do invierno, que dejaron a las 
viñas heridas y maltrechas, ha 
venido a unirse la terrible sequía 
que estamos padeciendo. Los 
viticultores más entendidos ase
guran que, si las nubes no des
cargan pronto los vapores licua
dos de sus adentros, la próxima 
cosecha de uva será catastrófica 
en demasía A este horizonte 
oscuro y baldío, los viticultores 
de El Barraco, asociados en un 
95% a la Cooperativa Vinícola 
“Don Juan del Aguila”, de esta 
localidad, aumentan el montan
te de su pesar con la dificultad 
que tienen para vender los vinos 
de la última campaña Esta So
ciedad Agraria de Transforma

viernes día 29 habrá un espec
táculo cómico-taurino a cargo 
del Bombero-torero.

Aparte de los festejos taurinos 
ha habido y están preparados 
otros actos que han sido organi
zados por el Ayuntamiento, peña 
taurina "Los Amigos”, grupo fol
klórico El Cántaro, asociación de 
padres y peña taurina “El Quite”.

Entre estas actividades ha ha
bido tiro al plato: ghymkana au
tomovilística, carrera pedestre 
para distintas categorías de eda
des y sexos: juegos y concursos 
como de tiro de soga y corte de 
leña así como fotográficos, de 
poesía, de pintura y de balcones 
y barrios engalanados, todos 
ellos con distintos premios y re
galos.

ción, según fuentes próximas a 
la Junta Rectora, aún no ha ven
dido el vino de la cosecha ante
rior: sólo ha realizado un 30% de 
aquella elaboración, y de este 
porcentaje su mayor parte obe
dece a ventas efectuadas al de
tall en el despacho de la bodega. 
Desde que se fundó la coopera
tiva, los distribuidores mayori- 
tas compraban el vino cuando 
los mostos acababan de fermen
tar. Este año ha puesto la- pri
mera excepción en la historia 
comercial de la Cooperativa: 
ojalá que solo sea eso: una ex
cepción que quede aislada en el 
capítulo de las anécdotas.

Muchos viticultores atribuyen 
esta paralización del mercado a 
la entrada de España en la 
CEE y a la aplicación del IVA, que 
—dicen— encarece al producto 
en un 12%. (¿?).

Sin embargo, y según las mis
mas fuentes que antes mencio
naba, se tiene la esperanza de 
que, pasado el mes de septiem
bre, se anime el mercado y pueda 
concretarse alguna operación de 
venta, ya que se pondrá en prácti
ca, de acuerdo con las Normas 
Comunitarias, la Destilación Pre
ventiva. que abrirá a estos gene
rosos vinos nuevas vías de co
mercialización.

BURGOHONDO
A pesar de los incendios

Los veraneantes hacen fogatas 
incontroladas
Burgohondo. Roberto Calvo.

Todos los medios de comu
nicación, prensa, radio y televi
sion, e insistentamente desde 
este periódico, se están dando 
noticias de los innumerables 
incendios forestales que se es
tán produciendo en nuestra 
geografía nacional llamando 
la atención sobre la peligrosi
dad de hacer hogueras en los 
sitios no destinados expresa
mente para ello: la Consejería 
de Agricultura, Ganadería y 
Montes lo ha prohibido expre
samente mediante carteles 
anunciadores, publicando en 
el Boletín Oficial de la Provin
cia de 26 de junio de 1986, se 
realizan campañas de mentali
zación de la población, etc.

Pero todas estas medidas no 
son suficientes para evitar, no 
sólo que los incendios se sigan 
produciendo, sino incluso que 
se sigan encendiendo hogue
ras en los Montes de Utilidad 
Pública.

El pasado día 21, a eso de las 
diez de la noche, cuando daba 
uno de mis paseos por el pinar 
de La Mata, me quedé sorpren
dido al ver resplandor de lla
mas en el monte. Me acerqué 
hacia el lugar de donde prove
nían y pude comprobar que 
unos señores, acampado.? al 
lado del río Alberche, y dentro 
del monte, tenían encendida 
una gran hoguera. Detuve mi 
vehículo y los acampantes me 
miraron con cara recelosa, por 
lo que continué mi camino. 
Unos cientos de metros más

EL BARCO DE 
AVILA

Los visitantes retornan a sus 
puntos de partida
El Barco de Avila. Mariano Ruiz

No sé si realmente procede o 
no hablar de vacaciones a estas 
alturas cuando están práctica
mente apuradas ya para la ma
yor parte de los españoles, o si 
sería más conveniente hablar 
de cómo andan las cosas al 
retomo. Y si con agua pasada 
no muele el molino —¡sabio 
refranero!— dejemos en paz el 
fugaz pasado y no removamos 
el fango del ocio y de la dolce 
vita, no sea que los olores esti
vales despierten la melancolía 
en el contrariado ánimo de los 
que sólamente les queda el 
consuelo de pensar en las del 
próximo año.

Tras unas largas vacaciones 
cortas, en la que uno se ha 
tomado, no sé si cierto respiro 
o incierta desidia en los me
nesteres "scribendi”, creo que 
ya es hora de desenfundar la 
taciturna y empolvada máqui
na y someter al juicio del 
comentario y al rigor del ren
glón los últimos suspiros de la 
vida vacacional de estos con
tornos. Y aunque las vacacio
nes están expirando, aún se 
pueden hacer múltiples co
mentarios de cualquier índole.

En primer lugar cabe desta
car la gran afluencia de vera
neantes y turistas que han des
filado y veraneado en las inme
diaciones de Gredos, en el valle 

allá volvía a ver el mismo es
pectáculo; una familia alrede
dor de una hoguera, junto a un 
chopo, llegando las llamas casi 
a acariciar las ramas del árbol. 
Volví a pararme junto a ellos, 
pero decidí proseguir mi cami
no y hacer la correspondiente 
denuncia Me dirigí al guarda 
forestal para ponerlo en cono
cimiento de éste, manifestán
dome que al día siguiente iría a 
verlos y comprobar la veraci
dad de los hechos, tomando 
las medidas oportunas, dado 
que las pruebas serían contun
dentes.

No he visto desde entonces 
al guarda forestal, no cono
ciendo por tanto las medidas 
adoptadas el respecto, pero me 
temo que si se ha tomado algu
na medida no tendrá como 
siempre, la efectividad deseada

Desde aquí quiero hacer un 
llamamiento a las autoridades 
que proceda Ayuntamiento, 
guarda forestal, Guardia Civil.o 
a quien corresponda para que 
se vigilen más este tipo de acti
vidades y acampadas incontro
ladas y evitar así la desertiza
ción a que se está llegando con 
tanto incendio forestal.

Este llamamiento quiero ha
cerle extensivo a todas las per
sonas de la provincia para que 
conciencien a los posibles in
fractores y se conciencien 
ellos mismos de los peligros 
que corremos con estas infrac
ciones, denunciando, si llega el 
caso, los hechos ante las auto
ridades competentes.

del Tormes. Fundamentalmen
te en los pueblos de la comar
ca, donde ya cuentan con los 
servicios mínimos, y son prefe
ridos, por diversas razones, al 
mismo El Barco. Todos los pue
blos de la comarca, sobretodo 
en el mes de agosto, se han 
puesto de bote en bote. No 
había una casa sin habitar. Y 
esto, como es obvio, repercute, 
al menos en jaleo, en la zona y 
en el comercio de El Barco, a 
pesar de las criticas adversas 
de los turistas por su carestía y 
ancestralidad. Las mañanas de 
compras en esta villa son temi
bles. Las calles se convierten 
en auténticos ríos de gente que 
se agolpaba y atropellan por aquí, 
por allí, por doquier. A veces el 
ambiente tan cargante y carga
do apesta a ciudad. Todo se 
queda pequeño en estos even
tos estivales.

Se llega a gotar todo en tien
das y comercios.

En esta penúltima semana 
de agosto, no obstante, se ha 
registrado un apreciable des
censo de gente y finalizando la 
última. El Barco y la zona que
dará sumida, como todos los 
años, en la más profunda medi
tación invernal deduciendo 
quietud, paz y silencio.
De momento solamente nos 
queda que desearles a todos 
buen viaje, feliz invierno y que 
vuelvan, aunque sea tarde.
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Participan sesenta compositores

Campo intSmacional de música 
contemporánea en Villafranca 
del Bierzo
Villafranca del Bierzo (León). Efe

Sesenta jóvenes compositores 
procedentes de toda España par
ticiparán en el campo Interna
cional de Composición, Infor
mación e Interpretación de la 
Música Contemporánea Espa
ñola.

Los participantes en este Cam
po Internacional, que se desarro
lla en la localidad leonesa de 
Villafranca del Bierzo hasta el 
próximo cinco de septiembre, 
son estudiantes y graduados de 
conservatorios y centros musi
cales.

El objetivo de esta actividad 
culturas es la exposición y aná
lisis por parte de los composito
res de su propia producción, así 
como el análisis de la situación 
de la música contemporánea es
pañola y su relación con la mú
sica europea.

Este campo Internacional, di
rigido por el compositor Cristó

León: Inaugurado el Congreso 
de la Unión Geográfica 
Internacional
León Agencias.

Cerca de un centenar de es
pecialistas, procedentes de un 
total de trece países, participan 
en el Congreso de la Unión 
fleográfica Internacional, cuya 
apertura oficial tuvo lugar en la 
Residencia “Doña Sancha”.

Las sesiones de trabajo se 
iniciaron con una conferencia 
del profesor italiano Calogero 
Muscarà, presidente del Con
greso y profesor del Departa
mento de Planificación Terri
torial y Urbanismo de la Uni
versidad de Roma. Posterior
mente, tuvo lugar otra confe

Concurso de ideas sobre las 
murallas de León
León. Agencias.

El delegado territorial de Cul
tura Angel Villalba Alvarez, in
formó a los medios de comuni
cación y al público interesado en 
el tema sobre el “Concurso de 
ideas de intervención en el en
torno de las murallas de León”.

Para este concurso de ideas la 
Consejería de Educación y Cul
tura estableció un plazo de ins
cripción que finalizó el pasado 

t 

TESTIMONIO DE 
GRATITUD Y MISA

La famiUa de DON ANGEL HERRANZ 
ALONSO, que falleció el pasado día 23, ante 
la imposibilidad de hacerlo personalmente, 
como fuera su deseo, agradecen desde 
estas columnas los numerosos testimonios 
de condolencia recibidos y a la vez comuni
can, que el funeral que se celebre el día 28, 
a las 8 de la tarde, en la iglesia parroquial 
del Inmaculado Corazón de María, será 
aplicado por el eterno descanso de su alma

bal Halffter, está organizado y 
patrocinado por el Ministerio de 
Cultura.

Participan en esta actividad 
musicólogos españoles y extran
jeros, entre ellos el compositor 
alemán Helmut Lachemann, los 
españoles Tomás Marco, Carme
lo Bernaola y Luis de Pablos y el 
francés Jean Pierre Tuupuis, que 
está realizando un análisis de la 
música para piano.

Paralelamente se ofrecerá un 
ciclo de conciertos que comen
zará el próximo viernes con Jean 
Pierre Tuupuis: El primero de 
octubre actuará la orquesta Ciu
dad de Valladolid.

Dentro de este ciclo de con
ciertos se incluirán obras de los 
compositores que participan en 
el campo Internacional que se
rán estrenadas en Villafranca del 
Bierzo, donde el año pasado sur
gió un grupo de seis composito
res españoles que se autobauti- 
zaron con el nombre de “Grupo 
Bierzo”.

rencia sobre “Políticas de Trans
porte y Desarrollo Económico 
en los Países Mediterráneos” 
en las que intervinieron R Ca- 
ralp, G. Jacob y el profesor 
López Trigal, este último en
cargado del Departamento de 
geografía de la Universidad de 
León

A primera hora de lá tarde 
del lunes los participantes en 
el Congreso, en cuya realiza
ción colaboran las Consejerí as 
de Educación y Cultura y de 
Obras Públicas de la Junta, así 
como RENFE y FEVE, visitaron 
la ciudad y se dirigieron a las 
instalaciones de RENFE. 

día 15 dé agosto. Los derechos de 
inscripción han sido de 5.000 
pesetas, que serán ingresados en 
la Tesorería General de la Junta 
de Castilla y León, situada en la 
calle María de Molina número 13 
de Valladolid.

El ayuntamiento, en repetidas 
ocasiones, ha manifestado la ur
gencia de solucionar este tema, 
referido a las murallas leonesas, 
antes de que finalice el presente 
año.

Simulacro de 
desmantelamiento de la 
central nuclear de Santa 
María de Garoña
Miranda de Ebro (Burgos). Efe.

El Movimiento Ecologista de 
Miranda de Ebro realizará el 
próximo domingo un simula
cro de desmantelamiento de la 
central nuclear de Santa María 
de Garuña (Burgos).

Este simulacro, en el que 
participarán otros grupos eco
logistas y antinucleares nacio
nales e internacionales, forma 
parte de los actos de IV Bajada 
del Ebro, qué en esta edición 
estará centrada en la petición 
del desmantelamiento de la 
central nuclear de Santa María 
de Garuña.

Según los organizadores, en

Anula Otra orden anterior

Publicada en el BOE una orden 
de la Junta sobre el plan de 
Ordenación Urbana de Burgos
Burgoa Agencias.

El “Boletín Oficial del Estado” 
del pasado jueves, día 21, publi
ca la orden de 14 de julio ante
rior, de la Consejería de Obras 
Públicas y Ordenación del Teni- 
torio de la Comunidad Autóno
ma de Castilla y León, por la que 
se. resuelve la suspensión de la 
ejecutividad de la orden de 28 de 
septiembre de 1985 de esa mis'- 
ma Consejería por la que se apro
bó definitivamente la revisión y 
adaptación del Plan General de 
Ordenación Urbana de Burgos.

La citada orden del 14 de julio 
que publica el BOE dice lo si
guiente:

“limo. Sr.: el Excmo. Ayunta
miento de Burgos interpuso re
curso de reposición con fecha 28 
de octubre de 1985, contra la Or
den de 27 de septiembre de 1985 
de esta Consejería, por la que se 
aprobó definitivamente la revi
sión y adaptación del Plan Gene
ral de Ordenación Urbana de esta 
ciudad, y en concreto contra 
algunas de las modificaciones 
que se introducen en la citada 
Orden, artículos 11.7,111.4, IIL35 y 
V.16.

Desestimado tácitamente el re
curso de reposición, el Excelen
tísimo Ayuntamiento de Burgos 
interpuso recurso contencioso- 
administrativo solicitando la 
suspensión de lá ejecutividad de

Dividida la provincia en 13 zonas

Zamora: Ardieron seis mil 
hectáreas de arbolado y pastos
Zamora. Agencias.

Atravesamos la época de ma
yor peligro de incendios foresta
les, la que comprende del día 1 
de julio al 30 de septiembre. Es 
éste el período en el que se pro
ducen más del 80 por ciento de 
este tipo de siniestros, unas ve
ces fortuitos y otras intencio
nados.

Frente a las 21,522 hectáreas 
quemadas el añó pasado en Cas
tilla y León, éste en curso regis
tra ya mas de 34.000, con lo que 
nos hemos situado en segundo 
lugar a nivel nacional, detrás de 

la Bajada del Ebro participarán 
representantes de la organiza
ción “Greenpace”, Verdes de 
Madrid y movimientos antinu
cleares de Euskadi y Cataluña

Los actos se iniciarán el sá
bado con una concentración 
en el paraje de la arboleda 
próximo a Miranda de Ebro, 
donde se leerá un manifiesto 
antes de realizar la Bajada del 
Ebro en piraguas.

El domingo está prevista una 
marcha hasta la central nu
clear de Santa María de Garu
ña, y por la tarde tendrá lugar 
en Miranda de Ebro el simula
cro de desmantelamiento de la 
central nuclear.

dicho acto. Oído el señor Letra
do de la Comunidad Autónoma 
de Castilla y León, en cumpli
miento del artículo 123.2 de la 
Ley Reguladora de la Jurisdic
ción Contencioso-Administrati- 
va, que solicitó la denegación de 
la suspensión la Sala de lo Con- 
tencioso-Administrativo de la 
Audiencia Territorial de Vallado- 
lid ha dictado auto número 121, 
de fecha 3 de julio de 1986, en 
relación al expediente 417/1986.

Corresponde a esta Consejería 
adoptar las medidas precisas y 
los acuerdos pertinentes según 
consta en el auto citado.

Visto el texto refundido de la 
Ley del Suelo y sus Reglamentos, 
el Decreto 28/1983, de 30 de julio 
de la Junta de Castilla y León, la 
Ley de la Jurisdicción Conten- 
cioso-Administrativa, y demás 
disposiciones de general aplica
ción.

En su virtud, esta Consejería 
de acuerdo con el informe de la 
Asesoría Jurídica y la propuesta 
elevada por la Dirección General 
de Urbanismo y Medio Ambien
te, resuelve que esta Orden en
trará en vigor al día siguiente de 
su publicación en el “Boletín 
Oficial de Castilla y León”. Pu
blíquese en el “Boletín Oficial 
del Estado” y “Boletín Oficial de 
la Provincia de Burgos”, para 
general conocimiento.

Cataluña. Puesto que también 
ocupa Zamora, dentro de nuestra 
comunidad autónoma, con más 
de 6.000 hectáreas de arbolado, 
monte bajo y pastos quemados, 
tras la provincia de León, con 
unos cientos de hectáreas más.

La Delegación Provincial de la 
Consejería de Agricultura, Gana
dería y Montes, p^a un mejor 
seguimiento de los incendios, ha 
dividido la provincia en 13 zonas 
que se corresponden con las 13 
cuadrillas de retén disponibles 
más otras siete aportadas por la 
Diputación Provincial.

Justino Burgos 

clausurará en

Soria un curso de 

idiomas

Soria Efe._____________ .

El consejero de Educacióny 
Cultura Justino Burgos, clausu
rará hoy en Soria los cursos de 
idiomas para jóvenes y de forma
ción metodológica del profeso 
rado de áreas filológicas, organi
zados por el Gobierno de Casti
lla y León

El acto de clausura tendrá 
lugar en la residencia juvenil 
"Juan A. Gaya Nuño” de Soria 
uno de los centros donde se han 
impartido estos cursos.

Además de la residencia" Juan 
A Gaya Nuño” de Soria, han sido 
sede de los cursos de idiomas las 
residencias “Antonio Machado", 
de la misma ciudad, “Profesor 
Arturo Duperier” de Avila, "Valle 
Amblés" de Avila y “Emperador 
Teodosio” de Segovia

Con el fin de facilitar la igual-' 
dad de oportunidades en el ac
ceso a estos cursos de idiomas,la 
Consejería de Educación y Cul
tura convocó 70 becas, de 50.000 
pesetas cada una para jóvenes 
castellanos y leoneses.

Timo de la 

estampita de

800.000 pesetas en

Burgos

Aranda de Duero (Burgos). Efe

Un timo de 800.000 pesetas , 
por el procedimiento de “la es 
tampita”, fue cometido en Ufe ' 
calidad burgalesa de Aranda ik 
Duero, informaron ayer a Ef< i 
fuentes policiales. j

El timado ha sido P.N.G. dew , 
años, jubilado, vecino de Arandi । 
de Duero, quien fue abordado^ 
la Avenida de Castilla de eso . , 
localidad por una mujer # 
fiogienóosc deficiente rnentál < 
mostró una gran cantidad » । 
dinero. i

Enseguida compareció U|* , 
reja de “listos”, que propuso^' 
timado el negocio de quedai^ । 
con todo el dinero a cambio® j 
entregar una cantidad ala®’'' 
puesta “tonta”. <

P.N.G. sacó 500.000 pesetas 5 
una entidad bancaria de AranS 
de Duero, cantidad que no p2'‘ ¡ 
ció suficiente a la pareja dc^ j 
cios “listos”, hasta el punto® 
que se trasladaron a Lerma , 
de el timado hizo otro reinte?; ] 
de 300.000 pesetas que 
depositadas en una caja deaf” ;, 
rros de esta localidad r 

Una vez entregadas las 800.«“ [ 
pesetas, desaparecieron lo®. íj 
madores, dejando en poder 
P.N.G. un gran sobre lleno ? j 
papeles sin valor alguno. , ,

Á raíz de este suceso, laC0- j 
saría de Policía de Burgos ¡ ^^ 
hecho pública una nota en 
que comunica que durante j 
presente mes de agosto sen 
producido en esta province 
mos importantes por los pr^^ ^ 
dimientos del “toco mochOj ^ 
“estampita” en Burgos cap^ -^ 
Miranda de Ebro, Aranda de D 
ro y Lerma.

MCD 2022-L5



10 Et DIARIO DE AVILA/Miércoles, 27 de agosto de 1986/Página ll

r FUTBOL 1

Liga de Fútbol: ¿Cambio o huida hacia 
e adelante?

El nuevo sistema provoca el escepticismo
Madrid. Lid, por Juan Carlos 
Balmaseda^

su
de 
aa 
so
ni- 
sti

I” 
lil 
ia, 
m

an 
do 
1 as 
o", 
iOI 
lile 
lor

.al
ae-

100 
les

ín

ife.

“tas 
. es-
1 le

Efí

ed 
mili 
001 
esO 
quí 
¿11 
! 11*

Qi 
aisí

sí

s if 
inii 
i3tf 
i sff

iG'' 
eí® 
effi
111»

off

ff i

a» 
off

)ii*
)iif

El próximo fin de semana 
se inicia lo que ha sido ya 
calificado como “la liga del 
cambio”, aunque el nuevo sis
tema de competición, con un 
total de 44 jornadas, permita 
llamaría también “la liga eter
na”. Del fin de agosto de 1986 
a junio de 1987 el fútbol 
español vivirá una de las tem
poradas más comprometidas 
dé su historia y, desde luego, 
la más larga.

En esta campaña 86-87 
—no hay que esperar más— 
se comprobará si a los clubes 
les es posible comenzar a su
perar la ruina económica que 
arrastran, con 20.000 millones 
de pesetas de deudas recono
cidos oficialmente.

Precisamente, son los mo
tivos económicos los que han 
inducido a un cambio sus
tancial en el sistema de com
petición tradicional, al que se 
le han agregado 10 jornadas 
más. La liga profesional, bus
cando más afluencia a los 
estadios y más ingresos vía 
quinielas, decidió alargar el 
campeonato, una vez disputa
das las dos clásicas vueltas, la 
de invierno y la de primavera. 
Al término de estas no todo 
tiene, por que haber acabado: 
se formarán tres grupos, con 
seis equipos cada uno, según 
su posición previa en la tabla, 
y estos volverán a enfrentarse 
entre sí a doble vuelta. Los 

; seis primeros clasificados lu
charán dentro de su grupo 
por el campeonato y los pues
tos europeos. Los seis del 
medio, prácticamente no pug
narán por nada, el mejor de 
ellos tendrá derecho a dispu
tar en su campo un nuevo 

- “invento” —la Copa de la 
Liga profesional— junto al 

: campeón de Liga y el cam- 
; peón de Copa. Y los seis 
pltimos pugnarán por eludir 
\ el descenso.

El sistema en si supone la 
oficialización de lo que ha 

í venido sucediendo año tras 
año, las tres ligas reales que 
hay en todo campeonato: la 
ael título, la de la tranquili
dad y la de la angustia.

De antemano, la nueva liga 
i pace con el rechazo de los 
jugadores y de los técnicos. 
Ambos estamentos opinan 
Quo una temporada tan larga 
Sobrecarga en exceso y pueden 
producirse efectos contrarios 
a los buscados, al perder in
terés los encuentros de la pri
mera y segunda vuelta. Así, 
an Atlético de Madrid-Barce- 
*aoa, que en condiciones ñor- 
diales podría resultar decisi- 

j ^. al cerrar la temporada en 
a jornada número 34, en la 

presente campaña no tiene 
que serio. La “liga del 

ambio” es vista con excep- 
Joismo por los profesionales, 
quienes auguran que este mis- 

escepticismo podría ser 
Qotagioso a los aficionados y 

.postante de las quinielas, con 
^?^.ol descalabro de la liga 

P olesional sería brutal.
n i^rnpoco la Federación Es
pañola de Fútbol está muy de 
y nerdo con el nuevo sistema.

desacuerdo es también 
patente, si bien no muy ai

reado, por el prudente selec
cionador nacional, Miguel 
Muñoz, que tendrá a sus 
huestes embarcadas en ia 
disputa por acceder a la fase 
final de la Eurocopa del 88. 
Muñoz teme la sobrecarga al 
jugador y también la falta de 
fechas para entrenamientos de 
la Selección.

Pero, contra viento y ma
rea, la liga profesional que 
lideran Antonio Baró y Jesús 
Samper confía en su invento, 
que no tiene precedentes en 
ninguno de los otros países 
europeos.

Y el caso es que la liga del 
cambio podría funcionar 
siempre que se llegara a una 
fase final con los equipos 
relativamente igualados, en el 
supuesto contrario —si el 
campeonato se conVirte en un 
paseo militar, como lo fue el 
pasado para el Real Madrid o 
el antepasado para el Barce
lona— la segunda fase, tam
bién llamada de “play offs” 
(impropiamente), amenaza 
con aburrir a las ovejas.

La clave va a estar en la 
respuesta del aficionado y del 
apostante a las quinielas, un 
juego que también está inten
tando recuperar el terreno 
perdido frente a la milagrosa 
y dificilísima, de acertar, lo
tería primitiva.

Desde el punto de vista 
deportivo los clubes españo
les no han podido tirar —co
mo otros años— la casa por la 
ventana para hacerse con fi
guras de primerísima fila. Si 
acaso, la excepción que con
firma la regla es la del F.C. 
Barcelona, que ha invertido 
casi 1.500 millones de pese
tas para recuperar el título. Y 
hacer frente al Real Madrid 
de Ramón Mendoza. El Bar- 
pa —que en la campaña ante
rior fue austero en los ficha
jes, el año pasado le tócó 
fichar al Real Madrid— no ha 

reparado en gastos y se ha 
llevado al meta del Athletic 
Club de Bilbao, Andoni Zubi
zarreta, a los internaciona
les británicos Gary Lineker 
(Inglaterra) y Mark Hughes 
(País de Gales) y al exvalen
cianista Roberto. Sólo los 
“british” le han costado casi 
900 millones de pesetas.

Mientras, no ha conseguido 
desprenderse de sus extran
jeros de campañas anteriores. 
Schuster permanece en el os
tracismo deportivo, que no 
judicial, pues su guerra jurídi
ca con el club tiene todos los 
visos de convertirse en san
grienta, y en ella el Barpa 
tiene todas las de perder. Ste
ve Archibald ha engrosado la 
nómina del filial Barcelona 
Atlético.

El Real Madrid, por su 
parte, se ha hecho con los 
servicios del exportero sevi
llista Buyo y del central Mino, 
proveniente del Sporting de 
Gijón. Por ambos ha pagado 
derechos de formación y pro
moción a sus clubes de origen, 
en total unos 120 millones de 
pesetas.

El Atlético de Madrid ha 
conseguido la táctica contra
ria: no ha pagado un duro a 
nadie, por considerar impro
cedente hacerlo en función de 
unos derechos que no existen 
y de un acuerdo de caballeros 
que es ilegal. Así, el Atlético 
se ha reforzado con Elduayen, 
Uralde (Real Sociedad), Ru
bén Bilbao (Racing de San
tander) y Julio Salinas (Athle
tic de Bilbao).

El Zaragoza ha fichado ai 
chileno “Pato” Yáñez del Va
lladolid y a Mejías, del Cádiz, 
ambos jugadores de gran ca
lidad. Y un modesto, el recién 
ascendido Mallorca, ha ad
quirido a uno de los porteros 
que más brillaron en el mun
dial de México, al marroquí 
Ezaki Badou.

Deportes

Arbitrará el Lugo-Pontevedra

Agapito Zapatera Maroto: 
“Espero pitar algún partido 
de Segunda “A” en esta 
temporada”
Avila. L.M.S.B.

El próximo domingo co
mienza la liga en la catego
ría nacional y en ella, amén 
de los jugadores, equipos y 
entrenadores, el árbitro es 
una pieza indispensable de 
ese mundo del deporte-rey.

Agapito Zapatera Maroto 
es un árbitro abulense de la 
segunda división nacional. 
Esta será su segunda tempo
rada en esta categoría y para 
la primera jornada en el 
grupo “B”, nuestro paisano 
tiene que dirigir el encuentro 
Lugo-Pontevedra.

—¿Primer partido de liga 
y tú con todo un “derby” 
de por medio?

—Me gustan estos parti
dos de rivalidad regional. 
Los comienzos de liga son 
bastante buenos y yo espero 
sacar este encuentro ade
lante.

—Cómo fue tu primera-^ 
campaña en la segunda divi
sión?

—Bien, yo estoy muy con
tento de' ella. Sé por el 
Comité de Competición que 
tuve buenos informes, de 
ellos conseguí una puntua
ción alta. La verdad es que 
fue una liga donde hubo que 
hacerlo bien, puesto que co
mo sabes la reestructuración 
trajo consigo muchos des
censos de árbitros.

—¿Cómo te afecta a ti el 
cambio de Castellana a 
Oeste?

—Poco o nada, como sa
bes nosotros dependemos 
más del Comité Nacional de 
Arbitros.

—¿Saldrás de juez de lí
nea en primera división?

—El año pasado y por

NUESTRA QUINIELA PARA 
LA PROXIMA JORNADA

1 Barcelona-R. Santander ...
2 At. Osasuna-R. Mallorca .
3 R. Sociedad-Cádiz ............
4 R. Betis-Sabadell ................
5 R. Zaragoza-Sevilla ..........
6 R. Gijón-Ath. Bilbao ........
7 R. Murcia-R. Madrid ....
8 At. Madrid-Español ..........
9 Barcelona-At. Castellón ...

10 Bilbao Ath.-R. Oviedo ....
11 Elche-D. Coruña ................
12 Rayo Vallecano-Hércules ..
13 Jerez-R. Huelva ..................
14 Valencia-Málaga ................

ACIERTE SIEMPRE COMPRANDO EN

TEODORO 
y MARY-PAZ

CAMISERIA - GENEROS DE PUNTO
REYES CATOLICOS, 14 (PASAJE)
COMUNEROS DE CASTILLA, 10

una normativa que salió, los 
árbitros de segunda no po
díamos ir de líneas con pri
meras. Esta próxima cam
paña esta medida ha queda
do abolida y espero volver 
a esta categoría de la prime
ra, aunque sea de linier.

—¿Pitarás en la segunda 
división “A” durante la cam
paña que este domingo se 
inicia?

—Como sabes en la se
gunda división y dentro del 
tema arbitral, no hay árbi
tros de “A” ni de “B”, todos 
somos de esa categoría. 
Ocurre que de acuerdo a 
como te comportes en el 
terreno de juego, luego el 
Comité decide si pitas en
cuentros de uno u otro gru
po. Yo confío bastante en 
que esta liga pitaré algún 
segunda “A”.

—¿Tus objetivos para la- 
presente campaña?

—Al menos hacer las co
sas como en la pasada. Yo 
espero impartir justicia en 
todos los campos y midiendo 
a los equipos por el mismo 
rasero. Con ello y siempre 
por méritos en el rectángulo, 
intentaré llegar lo más lejos 
posible.

—¿Cómo marcharon los 
partidos de pretemporada?

—Bueno yo estoy satisfe
cho, los partidos de los tor
neos son siempre complica
dos.

Deseamos muchos éxitos 
para este colegiado abulen
se; de momento el próximo 
domingo tiene una papeleta 
difícil, ese derby gallego. Je
sús García Burguillo y Ma
rino González Saiz serán sus 
auxiliares en este primer 
partido de liga.

X
X
X
XX
XXX
XXX
X
XX
X
X
XXX
X
X

AVILA
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Mari Cruz Díaz, primera medalla de oro
para España
Arqués y Alonso

Avila. Redacción.

Ayer en Stuttgart se inicia
ron los Campeonatos de Eu- . 
ropa de Atletismo. En la pri
mera jornada una joven es
pañola de diecisiete años, Ma- , 
ri Cruz Díaz, consiguió la 
primera medalla de oro para 
España dentro de los diez 
kilómetros Marcha; en esa 
misma prueba, Mari Reyes 
Sobrino quedó en quinta po
sición.

Destacar también por parte 
de nuestros representantes, 
que tanto Alonso en 400 rn. y 
Arqués en los 100, continúan 
adelante y ambos serán semi
finalistas. Dentro de la prue
ba del maratón femenino, la 
española Mercedes Calleja 
quedó undécima y Blanca La- 
cambra nada pudo hacer en 
los 400 metros. Destacar, tam
bién que en los 10.000 metros, 
Santiago Llorente quedó fue
ra de los primeros puestos.

La sorpresa más grande de 
esta jornada inaugural, fue 
que el italiano Alberto Cova 
no consiguiese ganar la prue
ba de los 10.000 metros. Eso 
sí, el equipo italiano en esa 
prueba, acaparó los tres pri- 
rñeros puestos.

Los resultados técnicos de 
esta primera jornada fueron 
estos:

10 KILOMETROS 
MARCHA FEMENINA

1, María Cruz Díaz (Esp.), 
46-09; 2, Ann Jansson (Sue.), 
46-14; 3. Sin Ibáñez (Sue.), 
46-19; 4, Elena Radionova 
(URSS), 46-28; 5, M. Reyes 
Sobrino (Esp.), 46-35; 6, Li
dia Levandovskaia (URSS), 
46-36; 7, Alexandra Grigorie
va (URSS), 47-16; 8, Mónica 
Gunnarsson (Sue.), 47-24; 9, 
Dagmar Grimmenstein (Frg.), 
47-37; 10, Nirva Haemaelaei- 
men (Fin.), 47-50.

Descalificadas: Elleker 
(G.B.), llleyes (Hon.), y Jen
sen (Din.).

PESO FEMENINO, FINAL

1, Heidi Krieger (GDR), 
21,10; 2, les Mueller (GDR), 
20,81; 3, Natalia Achrimenko 
(URSS), 20,68; 4, Claudia 
Losch (FRG), 20,54; 5, Heike 
Martwig (GDR), 20,14; 6, 
Nunu Arachidse (URSS), 
19,99; 7, iris Plotzitzka 
(GDR), 19,26; 8, Mihaela Lo
ghin (Rom.), 19,15; 9, Nata
lia Lisovskaia (IJRSS), 18,95;
10, Elen Sibingerova (TCH), 
18,48.

MARATON FEMENINO, 
FINAL

1, Rosa Mota (Por.), 2-28- 
38; 2, Laura Fogli (Ita.), 2-32- 
52; 3, J. Chramenkova 
(URSS), 2-34-18; 4, Sinikka 
Keskitalo (Fin.), 2-34-31; 5,

a las semifinales de 100 y 400 m

en los 10 kms. Marcha

Fernando Martín ya está en la competición de la NBA.

BALONCESTO

Figuras dei basket mundial

Mari Cruz en el momento de cruzar la 
España.

línea de llegada. Primera y record de
EFE

Jocelyne Villeton (Fra.), 2-35- 
13; 6, Bente Moe (Nor.), 2-36- 
34; 7, Carla Beurskens (Hol.), 
2-39-05; 8, Paola Moro (Ita.), 
2-39-19; 10, Mercedes Calleja 
(Esp.), 2-40-32.

10.000 METROS 
MASCULINOS

Stefano Met (Ita.), oro.
Alberto Cova (Ita.), plata.
Salvatore Antibo (Ita.), 

bronce.

800 M. MASCULINOS 
(SERIES)

(Tres series. Los tres prime
ros de cada serie y los tres 
mejores tiempos califican pa
ra semifinales).

Primera serie:

1, Peter Braun (RFA), 1- 
48-38.

2. Ryshard Ostrowski (Pol) 
1-48-39.

3. Bob Druppers (Hol.), 
1-48-42.

4. Vladimir Graudyn 
(URSS),l-48r49 (calificado).

Segunda serie:

1. Tom McKean (G.B.), 1- 
48-37.

2. Valeri Starodurev 
(URSS), 1-48-46.

3. Matthias Assmann 
(RFA), 1-48-65.

Tercera serie:
1. Steve Cram (G. B.), 

1-46-54.

2. Víctor Kalinkin (URSS), 
M6-68.

3. Alvaro Silva (Por.), 
1-46-74 (récord de Portugal).

4. Hans J. Mogalle (RDA), 
1-46-98 (calificado).

5. Martín Enholm (Sue,), 
1-48-40 (calificado).

Primera serie:

1, Sven Nylander (Suecia), 
49-80; 2, Tomás Tomov (Bul
garia), 50-02; 3, José Alonso 
(España), 50-03; 4, Matthias 
Kaulin (RFA), 50-09 (califi
cado por tiempo).

Segunda serie:

1, Alexandre Vasiliev 
(URSS), 49-61; 2, Peter Scholz 
(RFA), 49-74; 3, Rik Tom- 
melein (Bélgica), 49-92; ' 4, 
Thomas Futterknecht (Aus
tria), 50-17 (calificado por 
tiempo); 5; Luca Cosi (Italia), 
50-69 (calificado por tiempo).

Tercera serie:

1, Harald Schmid (RFA), 
50-15; 2, Philippe Gonigan 
(Francia), 50-45; 3, Max Ro
bertson (Gran Bretaña), 50-64

Cuarta serie:

1, Tjir Semskov (URSS), 
49-85; 2, Thannassis Kloyan- 
nis (Grecia), 49;96; 3, Jozef 
Kucej (Checosv.j, 50-00. 4, 
Philip Beattie (Gran Breta
ña), 50-00 (calificado por 
tiempo).

Fernando Martín y 
Arvidas Sabonis
El soviético, con 2,18 de estatura, 
podría jugar en un par de años 
en la NBA junto a Martín

Europa Press. Reportajes.

Madrileño de 24 años y 
uno de los mejores jugado
res de baloncesto que ha 
dado nuestro país. Sus gran
des dotes y cualidades físicas 
le han encumbrado al pri
mer lugar de los mejores 
jugadores nacionales y a 
uno de los primeros puestos 
en el baloncesto mundial 
que le llevará probablemen
te a los profesionales ame
ricanos.

Sus grandes cualidades fí
sicas; gran corpulencia, 
fuerza, agresividad, defensa y. 
potencia en el salto, son las 
grandes virtudes de este ju
gador. Sus 2,04 no le han 
impedido ser uno de los 
mejores reboteadores del 
pasado mundial tampoco, le 
han impedido ser uno de los 
mejores jugadores en la de
marcación de pivot.

Grandes duelos balonces
tísticos ha disputado con 
jugadores legendarios en el 
baloncesto mundial, duelos 
con Sabonis, Belosteny, Di
no Meneggin y con los me
jores baloncestistas ameri
canos de los equipos italia
nos.

Comenzó a jugar a muy 
temprana edad en el equipo 
de Primera División Estu
diantes, para pasar poste
riormente al Real Madrid 
donde se hizo con la titu
laridad del puesto de pivot y 

hacer su debut internacional 
con 18 años con la Selección 
Nacional a las órdenes de 
Antonio Díaz Miguel.

ARVIDAS SABONIS: 
EL GRAN BALUARTE 
DE LA URSS

Su nombre es Arvidas Sa-- 
bonis, nació el 19 de dicieni- 
bre de 1964 en Kaunas (Li
tuania), mide 2,18 y pesa 
118 kilos. Está considerado 
como el mejor jugador de 
Europa por encima de su 
mortal enemigo Petrovic, y 
se encuentra muy cerca de 
jugar dentro de un par de 
temporadas en la Liga Pro
fesional Americana NBA.

A sus 21 años ha alcanza
do una gran madurez depor
tiva, lo que unido a su juego 
le ha convertido en un pivo’ 
excepcional. Es un jugador 
muy polifacético dentro de 
la cancha, se mueve estupeO' 
damente y con gran facili
dad por dentro de la zona )' 
sus lanzamientos desde 6,^ 
le han convertido en uno de 
los jugadores más completos 
del baloncesto mundial.

Otras de sus grandes cua' 
lidades son: Una gran técni- | 
ca individual, una gran mO' ? 
vilidad pese a su gran enver- ; 
gadura, su fortaleza en o 
juego por dentro de la zon^ 
y un gran tiro de medía 
distancia. 1
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Se menciona por primera vez la guerra Irán-lrak

Conferencia de no alineados: 
101 países se reúnen en Harare
Hararé. Lid/Dpa

Representantes de 101 paí
ses iniciaron ayer en la capital 
del estado africano de Zimba
bue, Hararé, la Conferencia de 
los Estados no alineados que 
se prolongará durante diez 
días.

Las deliberaciones se cen
trarán en la situación en Surá
frica, la guerra entre Irán e Irak, 
así como las cuestiones del 
desarme mundial y el problema 
de la deuda exterior del Tercer 
Mundo. Además, se hará un re
sumen político de los 25 años 
de existencia de este movi
miento. Al comienzo del en
cuentro en la cumbre, el próxi
mo lunes, el primer ministro 
indio Rayiv Gandhi entregará 
la presidencia de los no alinea
dos a su colega de Zimbabue, 
Robert Hugade.

En un documento preparado 
por el país anfitrión, que ha de 
servir de base de discusión, se 
acusa a Estados Unidos así 
como a “determinados miem
bros de la Alianza Atlántica”... 
de"una continua colaboración 
militar y nuclear” con Suráfri
ca EE.UU, Europa occidentaly

Japón son instados a derribar 
el régimen racista por medio de 
«sanciones económicas am
plias y obligatorias” contra Pre
toria.

Por primera vez se mencio
na en una declaración de los 
no alineados la guerra entre 
Irán e Irak, que dura ya seis, 
años. Se apela a los dos países a 
poner fin a las hostilidades. 
Los observadores suponen que 
la guerra entre esos dos países 
árabes se convirtirá en un pun
to de controversia en las deli
beraciones. Hasta ahora. Irán 
ha impedido siempre mencio
nar la guerra en una resolución 
final, ya que Teherán siempre 
en que Irak debe ser menciona
do expresamente como el país 
agresor.

Los representantes de los 
101 países se reúnen tanto ayer 
como hoy a nivel de expertos, 
el jueves y viernes les tocará el 
tumo a los ministros del Exte
rior, y el próximo lunes tendrá 
lugar la inauguración de los 
cinco días de la conferencia 
cumbre, con una solemne cere
monia con ocasión del 25 ani
versario.

Lo califica de falso

Fraga considera poco serio el 
planteamiento de Olarra 
sobre la alcaldía de Madrid
Madrid. Efe.

El presidente de AP, Manuel 
Fraga considera “falso” y “poco 
serio” el planteamiento expues
to por Luis Olarra en relación 
con su eventual candidatura a la 
Alcaldía de Madrid en las próxi
mas elecciones municipales.

Olarra miembro del Comité 
Ejecutivo de AP, cree que Ma
nuel Fraga no podrá eludir ser 
candidato a la Alcaldía madrile
ña “Una vez puestas las cosas 
como están, no sé cómo Fraga 
puede quedar bien sin ser candi
dato”, opinó el empresario vasco.

Para Luis Olarra que no com
partió la decisión de AP de abste
nerse en el pasado referéndum 
sobre la OTAN, la pregunta es si 
Fraga es capaz de ganarle a Ba
rranco (actual alcalde de Madrid 
y probable candidato del PSOE) o 
no. "Si el líder de la oposición no 
se atreve con Barranco, es un 
problema”, dijo el dirigente 
aliancista.

Este planteamiento de Olarra 

Nuevo concesionario en Avila de SKODA

no ha gustado a Manuel Fraga, 
quien, en declaraciones a Ia"Sei", 
lo calificó de “falso” y “poco 
serio”, al tiempo que reiteró que 
su candidatura al Ayuntamiento 
de Madrid es un asunto que se 
meditará seriamente.

“Olarra nos tiene acostum
brados últimamente a unas ideas 
muy originales”, dijo Manuel 
Fraga, que recordó que él está al 
servicio del partido.

Sobre su candidatura a la Al
caldía madrileña, el líder con
servador insistió en que se va a 
meditar “seriamente” y afirmó 
que “solo en la medida en que 
eso sea compatible con el hecho 
de ser presidente de AP y con mi 
situación parlamentaria —cosa 
que, por cierto, dudo altamen
te- lo consideraré”.

Manuel Fraga aseguró que la 
decisión última al respecto se 
tomará "en tiempo oportuno” y 
"no por presiones de distraccio
nes improvisadas y fuera de su 
contexto”.

Se formará un nuevo 
grupo parlamentario 
progresista

Consumada la 
ruptura de 
Coalición
Galega
Santiago de Compostela Efe

La ruptura de Coalición 
Galega se ha consumado 
anoche al rechazar el coordi
nador designado por los 
“conservadores” el docu
mento presentado por la co
misión negociadora del ala 
"progresista” del partido.

La primera consecuencia 
de esta ruptura será, proba
blemente, la formación de un 
nuevo grupo parlamentario 
en la Cámara legislativa galle
ga integrado por cinco dipu
tados del sector “progresista” 
de Coalición Galega

Inicialmente estos diputa
dos, teniendo en cuenta el 
actual reglamento del Parla
mento gallego tendrán que en
cuadrarse en el Grupo Mixto.

Se reunieron en Francfort

Mitterrand y Khol subrayan 
la unidad franco-alemana
Francfort Lid/Dpa

Alemania Federal y Francia 
quieren incrementar sus con
tactos en el área de la seguri
dad de las plantas nucleares, 
afirmaron ayer el presidente 
francés Francois Mitterrand y 
el primer ministro alemán Hel
mut Kohl tras una reunión de 
carácter privado celebrada en 
Francfort

Tras la avería en la central 
nuclear francesa de Cattenom, 
el sábado por lá que escaparon 
8.000 metros cúbicos de agua 
refrigerante, el primer manda- 
tario francés subrayó que Fran
cia mantendrá su política ener
gética y tomará en el futuro

todas las medidas de seguri
dad necesarias.

Durante la próxima ronda 
del acuerdo general sobre 
aranceles aduaneros y comer
cio (GATT) en Punta del Este, 
Uruguay, la Comunidad Eco
nómica Europea deberá dar 
una muestra de unidad, añadió 
Mittenand.

Durante la conferencia de 
prensa en el aeropuerto de 
Francfort, que sólo duró 15 
minutos, ambos mandatarios 
respondieron tan sólo tres pre
guntas subrayando que en el en
cuentro ambos dieron un vista
zo general sobre cuestiones de 
economía, seguridad y las rela
ciones Este-Oeste.

Reino Unido: £1 huracán 
“Charley” sembró la 
desolación

MOTOR AVILA S.A., empresa del ramo del automóvil, distribuidor oficial para 
Avila y provincia de la marca SKODA, ha abierto sus puertas al público en Avila, Avenida 
del 18 de Julio, núm. 44.

Presenta los tres modelos de vehículos que esta marca fabrica: SKODA 120-LS, 
SKODA 130-L y el coche deportivo de SKÓDA el RAPID-130.

DISPONDRA, a partir de ahora, esta marca en Avila, de un servicio oficial, así como 
de todos los recambios necesarios, ofreciendo de esta forma seguridad y rapidez en las 
reparaciones.

Londres. Efe.

La cola del huracán “Char
ley” a su paso por Irlanda y 
Gran Bretaña dejó una estela 
de tres muertos, varios heridos 
en numerosos accidentes de 
carretera, inundaciones y gra
ves daños en la agricultura.

"Charley”, que tras barrer las 
costas de Florida la semana 
pasada sobrevoló el Atlántico 
en dirección Este, penetró ayer 
con renovada fuerza por el sur 
de Irlanda y prosiguió camino 
de Gales, Inglaterra,-Canal de 
la Mancha y Mar del Norte.

Las lluvias torrenciales y los 
Vendavales que desató el hura
cán dieron lugar al desborda- 
nüento de ríos, caída de árboles 
c interrupción del suministro 
de energía eléctrica en nume
rosas zonas de Irlanda y Gran 
Bretaña donde tuvieron que 
intervenir fuerzas del Ejército 

para evacuar a miles de per
sonas.

La única región que se salvó 
de los coletazos de "Charley” 
fue el norte de Escocia, donde 
lució un sol que contrastó vi
vamente con la desolación de 
otras zonas, como la de Irlanda 
del Norte, donde un hombre 
murió sepultado en la trinche
ra que estaba cavando para 
librarse del torbellino de agua.

En el condado de York, cen
tro de Gran Bretaña, dos muje
res resultaron muertas en una 
colisión de vehículos, al estar 
la carretera inundada por las 
lluvias.

En la República de Irlanda, el 
huracán provocó fortísimos 
vientos y una lluvia ininte
rrumpida de 36 horas que batió 
todos los recods de mal tiempo, 
pues no ha ocurrido algo seme
jante desde hace 25 años.

Fotos: MAYORAL
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Reuniones secretas entre UGT, CEOE y 
el Gobierno para preparar el pacto 
social
Madrid. Lid. Por Mariano Guindal

Representantes de la ejecutiva 
de UGT y CEOE se han reunido 
en varias ocasiones durante el 
mes de agosto con el ministro de 
Trabajo y Seguridad Social, Ma
nuel Chaves, para preparar las 
negociaciones del pacto social 
que formalmente se iniciarán en 
el mes de septiembre. Las po
sibilidades de avanzar en la con
certación social está actualmen
te bloqueada a causa de las pre
visiones inflacionistas del 4% para 
1987 que hace el Ministerio de 
Economía y que el sindicato so
cialista considera poco realistas, 
pidiendo que ésta se eleve al 6%. 
El Consejo de Ministros del pró
ximo viernes seguirá estudiando 
los presupuestos generales del 
Estado.

Estas conversaciones han si
do celebradas por parte de UGT, 
por Anton Saracibar, José Maria 
Zufiaur y Apolinar Rodríguez; 
por parte de la CEOE han asistido 
Juan Jiménez Aguilar y Julio 
Sánchez Tierra Los primeros con

Se perderán siete mil puestos de trabajo

Expectación de los sindicatos 
mineros ante la reconversión de 
Hunosa
Madrid. Lid.

ElA4inisterio de Industrias y el 
INI prevé para el próximo tri
mestre la negociación del con
tenido de Hunosa para los pró
ximos cuatro años. Cuyo obje
tivo fundamental es sanear eco
nómicamente a esta empresa es
tatal que sigue arrojando un im
portante déficit siendo actual
mente la empresa más costosa del 
INI. Los sindicatos UGT y CC.00. 
han mostrado su malestar por
que se han filtrado los planes de 
reconversión a la prensa antes 
que a los trabajadores el conte
nido del programa ha sufrido 
unas ligeras desviaciones, sien
do mayor el déficit debido a que 
no se cumplieron las extraccio
nes previstas, la empresa ha de
terminado que la causa funda
mental de esto es la elevada 
conflictividad laboral sufrida. 
Por otra parte el Gobierno realizó 
distintas auditorías sobre las re
servas de los pozos, el precio del 
carbón y el coste de su explo
tación que determinarán el cie
rre de algunos pozos. Este es el 
tema más difícil al que tendrán 
que enfrentarse el nuevo minis
tro de Industria, Luis Carlos Croi
ssier, y el presidente del INI, José 
María Aranzadi, ya que tendrán

Africa, bajo la amenaza de la 
peor plaga de langosta en 
60 años
Nairobi. Lid/Dpa.___________

La FAO teme que gran parte 
del este y el sur de Africa sean 
afectadas en los próximos me
ses por la peor plaga de lan
gostas en 60.años, con conse
cuencias imprevisibles para la 
alimentación de millones de 
personas.

Los países más afectados 
son Sudán, Etiopía y Somalia 
por el este como Botswana por 
el_sur, donde miles de millones 
de estos insectos herbívoros 

tactos para iniciar las conversa
ciones fueron mantenidos entre 
el presidente del Gobierno y el 
presidente de la patronal. El 23 
de junio. Cuevas habló telefó
nicamente con Felipe González 
para felicitarle por su victoria 
electoral y el presidente le rei
teró el ofrecimiento que hizo 
público de contar con la cola
boración de empresarios y sin
dicatos para adaptar nuestra eco
nomía a la comunitaria. En la 
segunda quincena de julio se 
volvieron a hablar para concer
tar el inicio de spndeos explo
ratorios para estudiar las posi
bilidades de llegar a un acuerdo 
antes que fuesen aprobados los 
presupuestos generales del Es
tado. Las reuniones celebradas 
de manera “discreta” comenza
ron en la segunda semana de 
agosto con el nuevo ministro de 
trabajo Manuel Chaves, cuya la
bor fundamental es conseguir la 
concertación social política que 
beneficia de manera importante 
a UGT de cara a las elecciones 
sindicales que se iniciarán en el 

que despedir a 7.000 trabajado
res de una plantilla de 27.000; 
estos despidos se realizarán de 
forma no traumática, mediante 
jubilación anticipada.

El marco de la negociación 
quedará determinado por la po
lítica energética que establezca 
el nuevo Gobierno. Uno de cuyos 
puntos esenciales es la defini
ción del papel del carbón en el 
mapa energético nacional y su 
correlación con una fórmula de 
precios que no grave la situación 
deficitaria de estas empresas mi
neras. Hasta el momento la po
lítica energética se ha decantado 
en favor del sector eléctrico. Un 
segundo aspecto es la determi
nación del carbón como com
bustible estratégico, ambos pun
tos se determinarán cuando se 
hagan oficiales los nombramien
tos de los directores generales de 
Energía y Minas.

Según informa la, Nueva Es
paña, el INI determinará los pla
zos de negociación para Hunosa 
y el seguimiento global lo rea
lizará el Ministerio de Industria. 
Está previsto que para finales de 
año se inicie la primera fase de 
información y estudio de las 
alternativéis aplicables a la em
presa con los sindicatos.

amenazan con brotar de la tie
rra tras la estación lluviosa. 
Expertos estiman improbable 
que la utilización en gran es
cala de pesticidas llegue a pri
var al insecto de su campo de 
acción.

“La plaga sólo puede ser 
combatida eficazmente mien
tras los insectos se encuentran 
aún en estado larval y aún no 
vuelan", dice Nairobi un exper
to de la FAO, la Organización de 
las Naciones Unidas para la 
Agricultura y la Alimentación. 

mes de octubre.
El primer problema que hubo 

de afrontar fueron los objetivos 
macroeconómicos diseñados por 
el Ministerio de Economía y Ha
cienda en los meses de euforia; 
el 4% de IPC, 4% de déficit pú
blico y 3,5% de crecimiento del 
PIB.

Carlos Solchaga no se opone a 
que exista un pacto social du
rante 1 987 aunque considera 
que desde el punto de vista ma
croeconómico ya no es tan ne
cesario, como lo fue en años 
pasados el problema ya no es 
tanto reducir el poder adquisi
tivo de los salarios como freno a 
la inflación. Ahora se trata de 
estimular la demanda interna pa
ra garantizar un crecimiento del 
PIB por encima del 3% que 
permita reducir el déficit públi
co. Por tanto, está dispuesto a 
impulsar la política de concer
tación siempre que las peticio
nes que hagan empresarios y 
sindicatos no pongan en peligro 
los objetivos de reducción del 
déficit

-Moderna tecnología

Eurotelecom-86: 
Las principales 
empresas 
europeas, en 
Madrid
Madrid. Lid.

El Ministerio de Transpor
te y el grupo Telefónica or
ganizarán las jomadas de en
cuentro y exposición de las 
telecomunicaciones europeas 
en las que se debatirán las 
estrategias nacionales y su
pranacionales y los resulta
dos de los proyectos comu
nitarios de telecomunicacio
nes. Y se complementarán con 
una exposición abierta al pú
blico en la que colaborarán 
distintas empresas extrajeras.

Eurotelecom-86 tendrá lu
gar en Madrid los días 10,11 y 
12 de septiembre.

En la exposición se pre
sentarán los desarrollos más 
avanzados, experiencias pi
loto y los nuevos servicios de 
telecomunicación. Entre los 
equipos que mostrará el gru
po Telefónica destacan una 
representación de la red Iber- 
pac, y del servicio Ibercom, 
recientemente inaugurado. 
Amper presenta un lector-gra
bador de caracteres magné
ticos. Sintel aparecerá con un 
sistema de recepción vía sa
télite y Telcor ofrecerá diver
sas muestras de fibra óptica. 
Standar Eléctrica presentará 
una red de era local que ofre
ce simultáneamente servicios 
de voz y datos; Indelec mos
trará diversos tipos de radio
teléfonos móviles y Attue ofre^ 
cerá diversas muestras de chips. 
Fujitsu España aportará el net- 
corn; Telettra una radio mo
nocanal y HRM y THM pre
sentarán lo último en pro
tección civil.

Además de los equipos de 
vanguardia que presentará 
Telefónica y su grupo, parti
ciparán en Telecom empresas 
pertenecientes a diez países 
entre los que se encuentran; 
Plessey, Philips, Siemens, Nix- 
port. Inisel, Sorhodel, MXT 
Televes.

Se incrementó en un siete por ciento

El turismo podría alcanzar la 
cifra histórica de 46 millones 
de visitantes
Madrid. Lid.

El turismo se ha incremen
tado en los siete primeros me
ses del año en un 7,4%, arro
jando unas cifras de entrada 
de 24.168.658 visitantes. Este 
ritmo ha proseguido durante el 
mes de agosto, lo que permite 
predecir que a finales de año se 
alcanzará un máximo históri
co, con 46 millones de visi
tantes; esto supondría una apor
tación importante a la recupe
ración económica nacional, ya 
que los ingresos brutos del 
sector turístico representan el 
25% de las importaciones, el 
75% del déficit comercial y el 
29% de las operaciones corrien
tes de la balanza de pagos, 
según un informe elaborado 
por el Banco Central.

Los ingresos acumulados por 
el turismo entre enero y junio 
de 1986 ascendieron a 4.627 
millones de dólares, 1.512 millo
nes de dólares más que en el 
mismo período de 1985, lo que 
representa un crecimiento del 
48%. Esta cifra hay que ajus
tarla y considerar la devalua
ción del dólar, con lo que la 
expansión se reduce al 23,4%.

Los efectos inducidos que 
en 1986 pueden derivarse del 
turismo a través de la expan
sión del gasto en el interior se 
elevan a 650.000 millones de 
pesetas más que 1985, cifra 
que aunque se deflacte con un 
aumento del IPC del 8%, signi

Heron Internacional, ia favorita

El Consejo de Ministros 
decidirá el 5 de septiembre 
sobre la venta de las Torres de 
Jerez
Madrid. Lid.

El próximo Consejo de Minis
tros del 5 de septiembre proba
blemente aprobará las ventas de 
las torres de Jerez y la división 
inmobiliaria de Rumasa. siendo 
las ofertas hechas por la Caixa, el 
grupo británico Heron Interna
cional y Mister Klein —oferta 
presentada por el ex- ministro de 
Economía Villar Mir— los que 
aparecen sobre el papel con más 
posibilidades.

Según el Ministerio de Eco
nomía y Hacienda la primera 
oferta presentada para la adqui
sición de estos bienes fue la 
Caixa que la presentó el pasado 
día 13 de agosto. Las nueve ofer
tas restantes se presentaron el 
lunes día 25, antes de las dos de 
la tarde que se cerraba el plazo. 
Estos nueve sobres contenían 
ofertas realizadas por el grupo 
Mister Klein y que firmaba el 
señor Villar-Mir más el grupo 
Michel Turin Alain; Beficsa; Emi
lio Revilla Sanz; Ibero-Aragone
sa de Comercio, S.A. y.firma Ana 
Maria García Ballesteros; C0ES- 
Plaza; EUR-S.A; Heron Interna
cional; Compañía Mercantil Pro- 
cobsa; y Alejandro Martínez Be
nito.

Los sobres fueron abiertos en 

ficaría una renta 4 veces ma
yor, que apoyaría la expansión 
de la demanda.

El momento actual del sec
tor turístico se encuentra an 
condiciones prioritaras para la 
formación de empleo y co
nección de desequilibrios re
gionales, lo que le sitúa en 
condiciones favorables para 
adaptarse a los objetivos de la 
comisión de turismo del Mer
cado Común, dirigidos a una 
mejora de la calidad de la ofer
ta y unas garantías para la 
demanda.

Estos objetivos son;
La supresión de obstáculos 

a la libre circulación de via
jeros, con la supresión de con
troles fiscales y policiales y la 
consiguiente simplificación ad
ministrativa. Distribución del 
turismo en el espacio y en el 
tiempo, con el fin de evitar las 
actuales masificaciones, acci: 
dentes y alzas de precios. Esta 
medida exige una reorganiza
ción de las vacaciones labora
les y escolares, y un fomento 
del turismo rural y de grupos. 
Asimismo, la CEE se propone 
dirigir una gran parte de los 
recursos del fondo regional, 
fondo agrícola, fondo social, 
NIC y programas mediterráneos a 
inversiones en el sector turís
tico, reconociendo el factor 
multiplicador de esta actividad. Y 
desarrollar una protección al 
turista mediante el control y la 
normalización de la oferta tu
rística.

presencia del director general 
del Patrimonio y del letrado del 
Estado en el Ministerio de Eco
nomía; y del gerente de Improasa 
El próximo martes día 2, de sep
tiembre la comisión asesora paf^ 
la venta de las empresas de RO' 
masa estudiarán las diez ofertas 
y quizás el Consejo de Ministros 
del 5 de septiembre dará el yis» 
bueno para la reprivatización-

Por otra parte hay que señalar 
que Coalición Popular ya ha pr®" 
sentado ante el Congreso de los 
Diputados una pregunta al t®' 
nistro de Economía para Q0é 
explique el proceso que se ha 
seguido en todo el proceso ® 
reprivatización de estas polén”' 
cas torres de Jerez.

Según se ha filtrado, el grupo 
británico Heron internacional 
propiedad del millonario in^ 
Gerald Ronson ha ofertado 10.5^ 
millones de pesetas a pagat • 
contado, elevando extraordinæ 
riamente el listón. Este grupo 
tiene inversiones realizadas^ 
España por un valor de 6 
millones de pesetas siendo pt*^ 
pietario de los edificios Hero 
Castellana, en Madrid y Hero^ 
Diagonal, en Barcelona. Estas 
pecializado en alquiler de inmus 
bles y posee 15 edificios de 
mera clase en París y 7 en Brusela
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ANUNCIO^ BREVES • ANUNCIOS BREVES
--------------------------- Agenda 

PROTECCION CIVIL
~ ALQUILERES |
-Se alquila garaje. C/ Burgo- 
hondo. Razón: Telf. 22 59 52.
-"Se alquilan: Nave para alma
cén o similar de 300 m2, con 
patio de 600 m2., y entrada de 
vehículos, en la calle Solís, n° 3, 
y, local comercial con servicios, 
de 200 m2, en calle Cuartel de la 
Montaña, n.® 15. Informes en 
GESTORIA VELASCO. Teléfono 
21 29 31.
-Se alquila casa amueblada Te
léfono 21 17 22. De8 en adelante.

OFERTAS

ÊLECTR0NICA
AVI LA

ELECTRODOMESTICOS

BALAY FAGOR
KELVINATOR AGNI

Avda. José Antonio, 15

Teléfono: 22 33 33 - AVILA

Ayuda a construir el primer 
censo nacional de diabéticos 

que realiza la ||||||| 
-------- CRUZ ROJA ESPAÑOLA

Facilítanos tu dirección para enviarte periódicamente información 
sobre actividades, cursos, programas de educación, novedades y avances 
en el tratamiento de la diabetes.

Juntos seremos más eficaces.
r

NOMBflt

DIRECCION

CIUDAD

LUCHA ANTIDIABETICA DE
1 IfilVXiS LA CRUZ ROJA ESPAÑOLA
1 INSTITUTO DE DIABETOLOGIA

1  Infanta Mercedes, 26 • 28020 Madrid
1-0 inserción de este anuncio se realiza con la colaboración desinteresada del medio informativo

ANUNCIOS POR PALABRAS
ATRAyES DEL CORREO

Siíisted desea anunciarse en esta sección, puede hacerlo de dos formas:
l.~-Mediante una Agencia de Publicidad.
2>--Directainente desde su domicilio, utilizando el boletín ad

junto y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad. 
Plaza de Santa Teresa, 12. 05001 - AVILA

BOLETIN DE INSERCION

PISOS VENTA

—Vendo piso céntrico, 140 m2., amplio 
salón, 5 dormitorios, terraza al Valle Am
bles. mínima comunidad. POMAR. Te
léfono 22 50 35.
- Vendo piso C/ Soria, 3 dormitorios, todo 
exterior, calefacción central. POMAR. 
Telf 22 50 35.
—Vendo piso C/ Cardenal Cisneros. 3 dor
mitorios. soleado y vistas. POMAR. Te
léfono 22 50 35.
—Vendo piso. 4 dormitorios. Zona San 
Antonio, garaje y trastero, cómoda forma 
de pago. POMAR. Tlef. 22 50 35.
—Vendo piso. 4 dormitorios, soleado. 4 
terrazas. 4.000.000. POMAR. Teléfono 
22 50 35.
—Vendo piso. 3 dormitorios. Capitán Pe
ñas. 3.200.000. POMAR. Telf. 22 50 35.
—Vendo piso C/ Ntra. Sra. de Sonsoles, 
salóa 4 dormitorios. Sot POMAR. Te
léfono 22 50 35.
—Vendo piso C/ Arévalo, amplio salón, 4 
dormitorios, armarios empotrados, acaba
dos de lujo. POMAR. Telf 22 SO 35.
—AGENCIA DE LA PROPIEDAD 
INMOBILIARIA POMAR. San 
Juan da la Cruz, 2O-3.“-3.

—Se vende piso, 2 habitaciones. 
Calle Santa Fe. Telf. 22 57 73.

PROVINCIA

—Vendo piso con trastero. Eco
nómico. Telf. 22 ai 22.

! PERDIDAS !

—Extraviada perra pequeña co^ 
lor marrón, collar verde. Zona 
Alférez Provisional Se recom
pensará Llamar 22 16 02.

TRABAJO

—Necesito pastor. Dehesa Gute- 
rreño (Aldea del Rey). 22 99 39 
(10 noche: Justina San Gil).

—Necesito empleada de hogar 
externa. Telf. 22 57 45.

—Se necesita matrimonio o se
ñora para cuidar a un anciano, se 
le da piso: demás condiciones a 
convenir. Telf. 22 60 27.

—Se necesita empleada de ho
gar externa. 22 54 94 de 3 a7 de la 
tarde.

—Necesito empleada hogar, in
formes. Tlf. 22 23 44.

—Se necesita empleada de ho
gar externa. Tlfs. 22 87 22 y 
22 02 80.

VENTAS

—Se vende nave 250 m2. El Fres
no. Telf. 22 10 86. Desde 2 tarde.

—230 cabras. Parir en San Mi
guel. Telf. (923) 56 31 50. Narros 
del Castillo.
—Vendo local totalmente insta
lado en Multitienda. 21 26 58. 
Facilidades.
—Vendo local en zona muy co
mercial Razón: San Pedro Bau
tista, 5.

—Vendo 4 parcelas de 1.000 m2, 
juntas o separadas, mejor sitio 
Urbanización “Las Hervencias". 
Admitimos cambio parte de pa
go. Teléfono 22 22 33. Tarde.

—Vendo Supermercado, 160 m2. 
Instalaciones modernas. Mejor 
oferta hasta 15 septiembre. Telé
fono 22 74 99. De 3 a 5.

HAZTE 
DONANTE 
DE SANGRE 

LLAMA AL 
22 - 60 - 50

Ante el fuego
Avila. Agrupación de Volunta
rios de Protección Civil.

La Agrupación de volunta
rios de Protección Civil quiere 
poner su grano de arena para 
informar sobre lo que se debe 
hacer en caso de fuego y para 
hacer notar algunas causas que 
muchas veces inconsciente
mente hacen que se originen 
los incendios.

Aunque parecen todos los 
fuegos iguales, tienen su dife
renciación en el material que
mado y en el elemento para 
extinguirles: un fuego seco es 
el producido por papeles, ma
deras telas, y se extinguen con 
agua, espuma, nieve y polvo. Si 
el fuego es graso es que se ha 
producido por alcohol gaso
lina, barnices, etc. y para apa
garlos no podemos echar agua, 
lo extinguiremos con espuma, 
nieve y polvo. Si el fuego es 
producido por el gas butano o 
gas ciudad lo apagaremos con 
nieve y polvo. Por último, si el 
fuego es de origen eléctrico, 
corto-circuitos, aparatos eléc
tricos: en general emplearemos 
para extinguirlo al igual que en 
los gases, nieve y polvo.

La forma de apagar el fuego 
en sus primeros momentos es 
con el pie, si ha pasado un 
minuto, con agua o una escoba 
mojada en agua, a los cinco 

RINCON LITERARIO

Avila inmortal
Avila, encendida 
en sus tardes vivas. 
Avila, alborea 
en sus mañanas 
transidas.
Avila, un enjambre 
de lluvias 
y consignas.
Avila, presente recio 
como una encina.
Avila, inmortal 
como 
tu rezar

minutos con extintor y llaman
do a los bomberos.

Nosotros podemos evitar es
tos incendios, procurando to
mar medidas, apagando bien 
los cigarros, las cerillas, no 
fumando en la cama, apagando 
el gas, etc., no dejando al fuego 
sartenes, cazuelas, etc, no arri
mando estufas o braseros a 
cortinas, faldillas, etc.

No podemos, para terminar 
este grano de arena, dejar de 
hablar de los incendios en nues
tros bosques pues estos son de 
propiedad común, todos dis
frutamos de su belleza, de su 
paisaje y nos disgusta que se 
incendien pero, ¿nos hemos 
parado a pensar, si nosotros en 
alguna ocasión hemos sido cau
santes de tal desastre? ¿Seguro 
que no hemos tirado un cigarro 
o cerilla por la ventanilla del 
coche o del tren? ¿No fuma? Si 
lo hemos visto hacer y no he
mos dado un toque de aten
ción, hemos podido ser cau
santes de ese incendio, vamos 
a avisar si vemos algún fuego 
de proporciones que nos des- 

,borden a la Guardia Civil, bom
beros, ICONA, Ayuntamiento, 
etc.: y de una forma concreta 
vamos a colaborar formando 
parte de un equipo de bom
beros Voluntarios, tanto en los 
pueblos como en las ciudades 
para reforzar la actuación de 
los organismos profesionales.

José Córdoba Trujillano

Nombre y apellidos..........................................................................

TEXTO
(escriba con letra clara o a máquina)

l^irección................................ .............................. Teléf.................
l^oblación..................................................... ...................................

COSTE DEL ANUNCIO 
, ^ecio por día: 370 ptas. (10 palabras, mínimo).
Cada palabra más: 37 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro, 
postal o talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.

PASATIEMPOS —POR YAYO
HORIZONTALES.—1: Alzas, elevas. Osculo.—2: Italiano. Valor, 

denuedo.—3: Pronominal. Nombre de mujer. Preposición insepara
ble.—4: Constelación austral. Colección de pensamientos atri
buidos a un personaje. Oficial del ejército turco.—5; Flotar. Orar. 
—6: Preposición inseparable. Camina.—7; Espuertas grandes. Por
tador.—8: Baile andaluz. Pasión que mueve a enojo. Rio del Para
guay.—9: Símbolo del lantano. Arbol salicíneo. Preposición.—10: 
Acometo. Tacaña.—11; Sumo sacerdote de los judíos. Nombre 
de mujer.

VERTICALES.—1: Atractivo. Aislada.—2: Repite. Altiva.—3: 
Rio de Marruecos. Idolatre. Prefijo negativo.—4: Cerveza inglesa. 
¡Cuidado!. Adverbio de lugar.—’5: Terreno para edificar. Graneros 
subterráneos.—6: Símbolo del indio. Dios del sol.—7:' Fundamen
tar. Señoras principales.—8: Pueblo de Huesca. Nombre de mujer. 
Alga filamentosa.—9: Afirmación. Herramienta de labor. Símbolo 
del argón.—10: Letra griega. Drama puesto en música.—11: In
tentar. Batracio. -

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR

1: Sil. Pes.—2: Masa. Agil.—3: Ea. Anoto. EL—4: Oca. Apa. 
A^.—5: Lata. I. Ador.—6: Atinado.—7: Hoja. A. Asas.—8: 
Oso. Ira. Alí.—9: Ya. Trama. Un.—10: Rara. Abad.—11: Sin.
Dad.
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El tejado de la casa, caldo, visto desde su parte posterior VICTOR G.

La casa natal de Eulogio Florentino 
Sanz, a punto de no poder recuperarse
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HORA DE CIERRE

Chocan dos vehículos en 
Piedrahita

Avíla. Redacción.

(Viene de página primera)
La casa del insigne poeta de 

Arévalo, al que la ciudad le 
tiene dedicado un monumento 
en la misma plaza en la que 
está, tiene una extensión de 
cerca de novecientos metros 
cuadrados y, excepto una pe
queña parte, casi todo el in
mueble está en ruinas.

El aspecto más lamentable, 
de lo que se ve desde el ex
terior, lo presenta el tejado, que 
está caído totalmente. Desde la 
parte de atrás se puede com
probar que las tejas han ido 
cayendo y a un lado, se ve el 
cielo desde adentro.

Según han manifestado los 
propietarios a la persona que 
hemos mencionado anterior
mente, habría que tirar la casa 
en su totalidad y construir de 
nuevo. Algunas personas han 
manifestado que si el Ayun
tamiento se hiciera cargo de la 
misma podría efectuarse una 
remodelación y dedicar la casa 
a actos culturales. Sin embar
go, la desidia que se ha tenido 
hasta ahora puede llevar a que 
su último destino sea la pi
queta, pues parece que no falta 
mucho para que el edificio 
original sea totalmente irrecu
perable.

¿Por una realidad ideal que no existe?
Se cumplirán al término del 

estío dos años en que este 
periódico publicaba, titulado a 
^oda página, un artículo con el 
lamento de estas palábras: Rui
na en la casa natal del poeta. 
Como en otras semejantes oca
siones, en el libro del silencio 
se estamparon los nombres de 

quienes tenían que haber inter
venido en la cuestión, pasando 
una página más del triste acon
tecer de nuestros pueblos a 
engrosar el acervo, sin nombre, 
color y forma del libro del 
olvido...

Hoy volvemos a insistir para 
poner de manifiesto, st preciso 
fuera con grito desgarrado, la 
ruina vergonzosa en que se 
abate la casa natal del poeta 
romántico, imperecedero en el 
recuerdo de las Letras patrias, 
c^ue se llamó Eulogio Floren
tino Sanz y Sánchez.

Nos preguntábamos por una 
realidad ideal que no debe 
existir en la actual sociedad

La casa conserva en su fachada la placa que indica que alli nació el poeta 
arevalense VÍCTOR G.

arevalense. Puede ocurrir—los 
hechos lo demuestran— que el 
desinterés, el despego o la apa
tía se deban a que nadie impor
ta —salvo las excepciones de 
rigor— que un poeta naciera 
en Arévalo, ni su biografía, ni el 
estudio de su obra, ni se con
cedan valores positivos a la 
poesía y menos aún a que se 
mantenga en pie y con decoro 
la casa que le vio nacer y por 
cuyas estancias discurrieron 
complacidas las Musas de su 
inspiración. Si la realidad real 
no se supera en busca de la 
realidad ideal, ¿no estaremos 
nosotros haciendo del mente
cato y del sandio? ¿Para qué 
insistir en conseguir lo inal
canzable? ¿Vamos a hacer mun
do nuevo?

Sea nuestro esfuerzo, al me
nos, un mojón, pasajero que 
pueda ser recordado mañana 
—un mañana lejano e incier
to— plantado en esta meseta 
recia, abierta a todos los vien

tos. Ellos traerán a las gene
raciones venideras la causa de 
tantos abandonos, cuando un 
pequeño esfuerzo colectivo hu
biera podido salvar eso que se 
denomina actualmente “señas 
de nuestra genuina identidad”.

Ante el espectáculo impla
cable de las ruinas de esta casa 
en que nació y habitó el ins
pirado vate arevalense Eulogio 
Florentino Sanz, notarios im
potentes de esta desolación, 
quede constancia aquí de un 
ruego preciso al presidente del 
Círculo Cultural Mercantil de 
Arévalo, formulado desde nues
tra realidad ideal: esa lápida de 
mármol, memento del poeta 
Eulogio Florentino, gloria del 
teatro romántico, y homenaje 
en 1930 del Círculo Cultural, 
debe ser retirada ipso facto 
para que no se comparta una 
impía responsabilidad espiri
tual de primer orden.

Cesáreo Díaz

Avila. Redacción.

Un solo acciente ocurrió ayer 
en las carreteras de la provincia, 
el hecho ocurrió en el Kilómetro 
0,100 de la N-110 (Soria-Plasen- 
cia), término municipal de Pie

Mas de 1.500 hectáreas lleva 
arrasadas un incendio en 
Huesca
Huesca. Efe. en dirección a Aguero y el tei

El incendio que desde hace 
dos días asola los términos mu
nicipales altoaragonenses de Ague
ro y Salinas de Jaca, podrá ser 
controlado hoy si el viento con
tinúa sin azotar la zona, según 
fuentes oficiales.

El suceso, que según fuentes 
del gobierno civil de Huesca, ha 
arrasado más de 1.500 hectáreas 
de pinar y matorral, mantiene 
tres focos, de los que uno avanza 
lentamente hacia la localidad de 
Villalangua, el segundo lo hace

Cataluña es la 
mayor número 
extranjeras
Barcelona. Efe.

Cataluña es la comunidad au
tónoma española en la que se 
concentra el mayor número de 
empresas con capital extranjero 
—cerca de setecientas—, infor
mó a Efe el director general de 
Industria de la Generalitat, Josep 
Pique.

Pique subrayó que la comuni
dad catalana tiene ubicadas en 
su suelo un total de treinta y 
cinco entidades bancarias ex
tranjeras y que la mayoría de las 
empresas foráneas pertenecen a 
los sectores de la metalurgia. 

R. YUSTE s *

EL LUJO DEL 
SANTANA

ES EL LUJO SENSATO

“VISITENOS”
Ctra. de Burgohondo, s/n. 

Telefono 22 03 16
AVILA

drahita, cuando el turismo Re é 
nault-5”, M-6957-V, colisionó le s 
teralmente con el turismo “Re t 
nault-6”, AV-4177-C, resultando 
ambos conductores ilesos y los 
vehículos con daños de escasa [ 
consideración. f 

cero podría alcanzar la caneten ( 
N-240, aunque todas las piew [ 
siones apuntan a que esté apt ? 
gado fintes de qué esto pueó t 
suceder. '

Dichas fuentes añadieron qw [ 
en la zona siniestrada existe grar, í 
abundancia de medios que œ 1 
laboran en las tareas de extin i 
ción, aunque no precisaron sie! i 
hidroavión solicitado por las au [ 
toridades para combatir las 11» . 
mas había llegado esta mañanaí 
su destino. j 

comunidad con 
de empresas

maquinaria, química, alimenti । 
ción y farmacia. j

Entre estas empresas destaca! ; 
Ciba-Geygy, Hispano Química 
Arboera o Henry Colomer, 
químicas: Frigo, Cinzano, Coü 
treau. Bimbo, en alimentacióc t 
Philips, Siemens, General Cató if 
o Sony Corporation, en electtó r 
nica, y Laboratorios Ausonia^ 
el sector farmacéutico.

El primer país inversor enO 
taluña durante el último trim^ 
tre de 1985 y principios de 19’ i 
fue Francia, seguido de Estado! : 
Unidos, Alemania, HolandaYJ’ i 
pón.
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